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АРЕСТ

ОЛИГАРХА
Хотя новость об арес

те Бориса Березовского
стала известна еще на
прошлой неделе, ее по
прежнему активно об
суждают в стране.

Березовский был на
некоторое время аресто
ван в Лондоне и отпущен
по залог в 100 тыысяч
фунтов. Вчера, 2 апреля,
он  должен был предстать
перед судом, который на
мерен рассмотреть целе
сообразность избранной
меры пресечения.

Напомним, что Бере
зовский и его компаньон
Юлий Дубов проходят в
качестве обвиняемых по
делу о хищении более
двух тысяч автомашин с
«АвтоВАЗа». Российс
кая Генпрокуратура
объявила их в междуна
родный розыск. По этому
же делу объявлен в ро
зыск и другой партнер
Березовского по бизнесу
Бадри Патаркацишвили,
также один из бывших
руководителей «ЛогоВА
За». В настоящее время
он живет в Грузии.

( П р о д о л ж е н и е
темы � на стр. 2 и 5.)

ДПС запретили
останавливать

машины без повода
В Москве инспекторам

ДПС запрещено останав
ливать автомобили, не на
рушившие правила дорож
ного движения, вне стаци
онарных постов ГИБДД,
сообщил в четверг на бри
финге заместитель началь
ника управления столич
ного ГИБДД Геннадий
Прядко.

Распоряжение появи
лось во исполнение прика
за начальника ГУВД гене
ралмайора Владимира
Пронина. Соответствую
щая телеграмма разослана
в подразделения ГИБДД.
Отныне сотрудникам ДПС
ГИБДД разрешается оста
навливать автомобили вне
стационарных постов
ГИБДД только при выпол
нении специальных ме
роприятий по планам «пе
рехват» и другим розыск
ным мероприятиям или
нарушителей правил до
рожного движения, пере
дает «Интерфакс».

Тем не менее, Геннадий
Прядко призвал водителей
выполнять требования ос
тановиться, и уже потом, в
случае несогласия, обжа
ловать действия инспекто
ров ДПС. Для этого, сооб
щил он, в ГИБДД открыта
«горячая линия»: 92378
92.

Кроме того, сотрудни
ки столичного ГАИ пре
дупредили также, что с 1
го июля  этого года они не

будут регистрировать ав
томобили без полиса обя
зательного страхования
гражданской ответствен
ности. Правда, список
фирм, которые будут зани
маться страхованием
гражданской ответствен
ности, до сих пор не опре
делен. Обязательное стра
хование гражданской от
ветственности вводится с 1
июля этого года, а штраф
за отсутствие полиса будут
взимать с 1 января  2004
года.

На ВАЗе весеннее
обострение цен
Волжский автозавод с

31 марта изменил отпуск
ные цены на автомобили
для своих дилеров. В сред
нем автомобили из Толь
ятти поднялись в цене на
3,25%. Заметнее всего по
дорожали внедорожники
«Нива», спрос на которые
подогревается тем, что ав
томобиль в этом году будет
снят с производства в То
льятти. По данным ИА
Ladaonline, отпускная
цена ВАЗ21214 выросла
на 21 тыс. рублей (16,4%)
и теперь составляет 149
340 рублей.

Изменились и цены на
«классику». Так, «семер
ка» подорожала на 6100
рублей (6,1%), «пятерка»
– на 5000 (5,5%), а «чет
верки» – на 1500 (1,4%).
Самые дешевые «Жигу
ли» – «пятерки» – модели
ВАЗ21053 теперь отгру
жаются дилерам по цене
96 425 рублей. Переднеп
риводные «ВАЗы» семей

ства «Самара» (ВАЗ21083,
21093 и 21099) с сегодняш
него дня стоят в среднем на
3500 рублей дороже. Ма
шины семейства «Самара
2» (ВАЗ2114 и ВАЗ2115)
подорожали на 1000 и 4500
рублей соответственно.

За каждую «десятку»
дилерам придется теперь
выкладывать на 1500–
3000 рублей больше.

Самая простая «десят
ка» ВАЗ2110200 обойдет
ся им теперь в 169 500 руб
лей, а «топовая» ВАЗ
2111301 с кондиционером
в стандартной комплекта
ции – в 204 360 рублей.

В ближайшие два меся
ца в связи с сезонным увели
чением спроса розничные
цены будут повышаться.

Умер

Валентин Павлов
Скончался бывший ми

нистр финансов, экспре
мьер Советского Союза,
доктор экономических
наук Валентин Павлов.
Как сообщили в Междуна
родной академии менедж
мента, Павлов скончался
30 марта после тяжелой бо
лезни, на 66м году жизни.

Валентин Павлов яв
лялся вицепрезидентом
Вольного Экономического
общества России, вице
президентом Международ
ной академии менеджмен
та, директором Института
исследований и содействия
развитию регионов и отрас
лей при Международном
союзе экономистов.

Похороны Павлова со
стоялись в среду, 2 апреля.

Цитата неделиЦитата неделиЦитата неделиЦитата неделиЦитата недели

«Жениться, право,
не грешно!»
(Марат Сафин накануне своей женитьбы на

теннисной диве Анне Курниковой.)
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28 марта в област�
ной администрации со�
стоялось заседание Ме�
дицинского совета  Куз�
басса, посвященное ито�
гам работы системы ох�
раны здоровья населе�
ния региона в 2002 году
и главным направлени�
ям ее деятельности в
2003�м. С основным
докладом выступил на�
чальник Департамента
охраны здоровья насе�
ления Константин Щи�
пачев.

Сначала несколько
цифр, без которых труд�
но понять, как и в каких
условиях работали и бу�
дут работать медики об�
ласти. Печальная зако�
номерность – превыше�
ние смертности над
рождаемостью в два
раза – подтвердилась в
2002 году. Сейчас, по
предварительным дан�
ным, число жителей
Кузбасса не превышает
2 млн. 930 тыс. человек.
Вымираем�с! Справед�
ливости ради следует
сказать, что «вклад»
медиков в эту удручаю�
щую закономерность
незначителен. Это про�
блема политическая,
социальная и экономи�
ческая, и здравоохране�
ние  лишь в небольшой
доле повинно в ней. По�
казатели младенческой
и материнской смертно�
сти, на которые  влияет
медицина, стабилизи�
ровались, хотя уровень
материнской смертнос�
ти в области продолжа�
ет оставаться намного
выше, чем по России в
целом.

 Значительно по
сравнению с прошлыми
годами упала заболева�
емость туберкулезом
(по сравнению с 2001
годом � почти в 4 раза!).
Ларчик открывается
просто: деньги, в том
числе и из�за рубежа,
значительная гумани�
тарная помощь, усилен�
ное внимание и наведе�
ние элементарного по�
рядка в этой социально
значимой службе.

Впервые за после�
дние 15 лет в области
была проведена всеоб�
щая диспансеризация
детей до 18 лет. По пред�
варительным данным,
ее итоги довольно пе�
чальны: здоровье на�
ших детей значительно
ухудшилось за эти годы,
и 61% из них нуждает�
ся в лечении по тем или
иным заболеваниям.
Однако, следует ска�
зать, что диспансериза�
ция дала более или ме�
нее объективную карти�
ну состояния здоровья
детей – лучше горькая
правда, чем расслабля�
ющее незнание и страу�
совая политика. Ожида�
ние, пока на горе рак
свистнет, как это было с
туберкулезом,  станет
намного дороже и опас�
нее как для подрастаю�
щего поколения, так и
для нынешнего поколе�
ния, рискующего стать
самым безответствен�
ным в истории страны и
проклятым своими
больными детьми. Сле�
дующий шаг очевиден:
деньги, тотальный мо�
ниторинг здоровья де�
тей (непрерывная дис�

пансеризация), усиленное
внимание (контингент
особого внимания) со сто�
роны властей, структур�
ная и экономическая ре�
форма сети детских поли�
клиник и стационаров, ре�
альная профилактичес�
кая работа, в том числе и с
родителями.

Вызывает оторопь уро�
вень профессиональной
заболеваемости в области.
На 10000 работающих он
составляет 18,4 случая (по
России в целом – 2,24), и
мы далеко впереди всех в
стране по этому показате�
лю. Частично это объясня�
ется тем, что Кузбасс яв�
ляется концентратором
отраслей наиболее опас�
ных с точки зрения риска
получить профессиональ�
ную болезнь (угольная,
металлургическая, энер�
гетическая, химическая
отрасли, машинострое�
ние), однако не в такой же
пропорции! Скажем, в Че�
лябинской области, близ�
кой по отраслевой струк�
туре и числом занятых в
этих отраслях, профзабо�
леваемость не выше 5 слу�
чаев на 10 000 работаю�
щих. Куда девались столь
популярные в прошлом
сплошные профосмотры и
обязательное бесплатное
лечение больных профза�
болеваниями? Где быв�
шая «школа коммунизма»
со своими санаториями и
профилакториями? Ответ
прост, как мычание, –
приватизирована и разва�
лена, в том числе и учите�
лями этой «школы». А по�
скольку профосмотры и
лечение в санаториях и
профилакториях переста�
ли оплачиваться профсо�
юзами, а у государства нет
на это денег, то их и не ста�
ло. Результат налицо.

Теперь, собственно, о
деньгах. В системе здраво�
охранения области в 2002
году из всех источников
получено и израсходовано
5,93 млрд. рублей, причем
из негосударственных ис�
точников (добровольное
медицинское страхова�
ние, платные услуги, спон�
сорство и т.д.) получено
506 млн. рублей, в то вре�
мя как территориальная
программа государствен�
ных гарантий по оказа�
нию бесплатной медицин�
ской помощи (ТПГ) была
утверждена облсоветом в
объеме 6, 813 млрд. руб�
лей. Иначе говоря, госу�
дарство, в лице бюджетов
всех уровней и системы
ОМС, выполнило свои фи�
нансовые обязательства
на 80% (негосударствен�
ные средства не в счет). На
2003 год ТПГ утверждена
тем же облсоветом в объе�
ме 7, 670 млрд. руб. Учи�
тывая, что в этом году
предполагаемый уровень
инфляции по России про�
гнозируется в размере 10�
12%, можно сказать, что
ТПГ 2003 г. осталась по
финансированию на уров�
не 2002 г. и, скорее всего,
будет реально выполнена
на те же 80%.

Какие приоритеты ус�
тановил Департамент ох�
раны здоровья на 2003
год? Это:

1. Сделать ежегодной
всеобщую диспансериза�
цию детей до 18 лет.

2. Начать ежегодную
диспансеризацию так на�
зываемого «контингента
особого внимания» (учас�
тники ВОВ, инвалиды
ВОВ, труженики тыла в
годы ВОВ, воины�интер�

националисты ликвида�
торы аварии на ЧАЭС и
т.д.  � всего 271 тыс. че�
ловек).

3. Снижение соци�
ально�значимых заболе�
ваний.

4. Снижение мате�
ринской смертности.

5. Обеспечение ре�
альной бесплатной ме�
дицинской помощью
контингентов особого
внимания.

 Наши предваритель�
ные выводы. Мы полно�
стью согласны с мнени�
ем министра здравоох�
ранения России Ю.Шев�
ченко о том, что нараста�
ет коммерциализация
государственных медуч�
реждений в стране, в том
числе и Кузбассе. В обла�
сти слабо развивается
сеть общих врачебных
практик (ОВП), как наи�
более эффективных и
приемлемых для населе�
ния структур на этапе
амбулаторно�поликли�
нической помощи. Для
сравнения. В Самарской
области, Чувашии уже
сотни таких практик по
принципу семейного
доктора. В Карелии при�
нят местный Закон об
общей врачебной прак�
тике. А ведь когда�то
Кузбасс был лидером в
этом направлении ре�
форм здравоохранения.
Сейчас в области всего�
то около 30 общих вра�
чебных практик, боль�
шинство из которых
убыточны из�за слабого
менеджмента, отсут�
ствия экономических
стимулов, волокиты и
скрытого сопротивле�
ния руководителей по�
ликлиник и администра�
ций территорий. ОВП
нужна реальная по�
мощь, а не декларации в
их поддержку.

И последнее. В конце
80�х � начале 90�х годов
здравоохранение Куз�
басса наряду с самарс�
ким здравоохранением
было одним из лидеров в
области реформирова�
ния. Сегодня в Самаре
полным ходом идет реа�
лизация программы
планирования, управле�
ния, контроля за каче�
ством лечения на непре�
рывной основе, о кото�
ром говорил министр  в
своем докладе «Об ито�
гах работы органов и уч�
реждений здравоохране�
ния в 2002 году и зада�
чах по повышению каче�
ства медицинской помо�
щи населению». Об ОВП
мы уже говорили. Да,
Самарская область � ре�
гион�донор, а Кузбасс �
дотационный. Однако,
программа госгарантий
бесплатной медицинс�
кой помощи там утверж�
дена на 2003 год в объе�
ме 4,87 млрд. рублей при
численности населения
3,2 млн. Иначе говоря,
там на душу населения
расходы запланированы
не более 1,5 тыс. руб., а у
нас 2,6 тыс. рублей.
Правда, там хорошо раз�
вито негосударственное
финансирование, иду�
щее сверх программы
госгарантий. Но все рав�
но, на жителя у них при�
ходится не более 2,5 тыс.
руб. Если же мы возьмем
медицинские показате�
ли Самарской области и
Кузбасса, то они явно не
в нашу пользу. А ведь ре�
формы начинали вмес�
те...

Андрей
КОЛОСОВ,
обозреватель «РР».

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ КУЗБАССА
БУКСУЕТ НА МЕСТЕ

НА ЗЛОБУ ДНЯ Наступление на
Багдад отложено на

две недели
Представители некоторых подразделе

ний американской армии в воскресенье
сообщили, что, по их данным, пауза в про
движении наземных войск к Багдаду мо
жет продлиться несколько недель. Они
сказали, что в настоящее время занима
ются выкапыванием окопов, минировани
ем подходов к расположениям частей,
маскировкой техники.

«Похоже, что они собираются оста
ваться на позиции по меньшей мере на две
недели. Так сказал сержант»,  сообщил
корреспондент агентства Reuters,  нахо
дящийся при одной из американских ча
стей в центральном Ираке. «Они собира
ются совершать авианалеты перед тем,
как пехота войдет в Багдад, по меньшей
мере, в течение двух недель».

Другому репортеру Reuters сказали,
что пауза может продлиться от 35 до 40
дней.

Дивиденды
по мертвым

 акциям
«Евразхолдинг» под давлением облас

тных властей начал выплату компенса
ций металлургам  владельцам обесценен
ных акций КМК.

Случай беспрецедентный в мировой
практике. Эти своего рода дивиденды
выплачивают сначала пенсионерам  и ра
ботникам дочерних предприятий КМК, а
также рудников Кузнецкого горнообога
тительного комплекса и Мундыбашской
обогатительной фабрики. Благотвори
тельной акцией будет охвачено 27 тысяч
металлургов КМК.  Она продлится два
месяца.

Очевидно, что теперь возникнут вопро
сы у работников других ликвидирован
ных или реструктуризированных пред
приятий – ЛенинскКузнецкого КСК, на
пример, множества мелких заводов и за
водиков. А чем, собственно, они хуже ме
таллургов?

Радиодоступ
еще не очень

доступен
Как широко сообщали областные

СМИ, кемеровская ГТС успешно реализо
вала проект по обеспечению радиотелефо
нами 250 ветеранов войны, живущих в
частном секторе. Это опыт изучался на не
деле в Междуреченске, куда съехались
руководители связи со всей области.

Радиодоступ, опробованный также в
АнжероСудженске и Березовском,  при
знан властями области перспективным
для телефонизации «нахаловок», куда
сложно и слишком дорого тянуть обыч
ный кабель (тем более, что его часто вору
ют). С другой стороны, есть недостатки и
у этой технологии: установка радиотеле
фона не ветеранам, а обычным абонентам,
обойдется для них в 20 и более тысяч руб
лей – цена, сопоставимая со стоимостью
мобильной связи года за три. К тому же
радиотелефон не слишком надежен: спе
циалисты той же кемеровской ГТС гово
рят, что мощности передатчиков не всегда

В  Новокузнецке стар
товал  чемпионат России
по футболу среди команд
первого дивизиона. Впер
вые после многолетнего
перерыва Кемеровская об
ласть вновь представлена
здесь    командой  «Метал
лургКузбасс»

В Кузбассе 140  доярок
работают в режиме четы�
рех тонн молока в год от
одной коровы. А в целом
по области  надой на одну
корову составляет  более
2730 килограммов  в год.

На 1 января 2003 года
численность постоянного
населения Кемеровской об
ласти составила около 3
млн. человек. Из них в тру
доспособном возрасте  1,8
млн. человек. Работает или
ищет работу 1,35 милли
она.

На этой неделе в Мыс�
ках открылся XV Российс�
кий фестиваль детско�юно�
шеской эстрадной песни
«Радость». Более 200 уча�
стников приехали со всей
страны.  А несколькими

днями раньше в Кемерове
завершился областной
детский хореографичес�
кий фестиваль на призы
газеты «Труд».

1 апреля российские
школы начинают прием
заявок на поступление в
первые классы. И хотя
прием в первоклассники
длится до сентября, роди
телям будущих школьни
ков стоит поторопиться,
потому что могут возник
нуть некоторые препят
ствиями.

хватает, чтобы преодолеть барьер, напри
мер, из  не в меру разросшейся  городской
зелени.

Аптечные киоски
запрещены

В воскресенье в России вступают в силу
новые правила продажи лекарств и меди
цинских препаратов. Теперь их будут про
давать только в аптеках. Распространение
лекарств в киосках и на улицах запреще
но.

Теперь все аптеки должны быть стаци
онарными и иметь броскую вывеску. Но
вые правила обязательны для всех органи
заций, которые торгуют лекарствами в
розницу, независимо от того, государ
ственная аптека или частная. По просьбе
клиентов продавец обязан предоставить
дополнительную информацию о лекарстве
 режим и способ приема, а также прави
ла хранения препарата в домашних усло
виях. В случае отсутствия необходимого
лекарства покупателю должны быть пред
ложены его аналоги.

Паводок
грянет рано

С 1 апреля началось круглосуточное
дежурство ответственных работников про
тивопаводковых комиссий в городах и
районах области..

В Главном управлении по делам ГО и
ЧС сообщили,  что все необходимое для
спасательных работ  готово.  Определены
места  возможного затопления,  составле
ны картысхемы переселения людей и ско
та в случае необходимости. Кроме того,
созданы достаточные запасы продоволь
ствия, медикаментов, топлива и взрывча
тых веществ для ликвидаций ледовых за
торов.

Относительно запасов снега в Кузбас
се данные противоречивые. В обладмини
страции считают, что снега «в два раза
больше, чем в прошлом году». А новокуз
нецкие метеорологи – что высота снежно
го покрова в этом году больше, чем в про
шлом, примерно на треть, а запасов воды
в  нем меньше примерно на четверть. По
их данным, реки в этом году вскроются
раньше обычного на 25 дней. Максималь
ные уровни весеннего половодья могут
быть выше нормы на 3050 сантиметров,
что совершенно не катастрофично.   Как
отмечают специалисты, характер весенне
го половодья будет во многом зависеть от
интенсивности таяния снега.

Гурьевск � чемпион
ГУП ЖКХ области подвело итоги

по оплате жилья и коммунальных ус
луг в городах и районах Кузбасса.

Выше других планка тарифа на со
держание одного квадратного метра
жилья в городах Кемерово, Новокуз
нецк, Междуреченск, в Кемеровском,
Крапивинском, Промышленновском
районах. Так, в Новокузнецке, напри
мер, содержание одного квадратного
метра жилья в месяц обходится в  6
рублей 22 копейки, в Междуреченске
– в 4 рубля 18 копеек. Лидером по оп
лате жилья за  квадрат можно считать
Гурьевск: более 7 рублей в месяц. С
другой стороны, наиболее дешевым
для проживания можно считать Кал
тан, Прокопьевск, Салаир, Мариинск,
Яйский, Чебулинский, Тяжинский
районы. Здесь тарифы ниже всех.

Один из самых высоких уровней
платежей граждан за услуги ЖКХ  – в
Белове:  более 80%. Для сравнения: в
Промышленновском районе уровень
платежей населения за услуги  состав
ляет  61%, в Тайге –65%.

(По сообщ. наших корр., информацион
ных агентств и сайтов, прессслужбы
АКО.)

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Когда в понедельник
губернатор Кузбасса со
брал журналистов на
прессконференцию, не
которые из них грешным
делом подумали, что под
тверждаются слухи об
уходе Тулеева в Новоси
бирск. На должность
полномочного предста
вителя президента РФ в
Сибирском федеральном
округе. Но Аман Гумиро
вич даже словом не об
молвился об этом....

Тулеев не собирал
кузбасских журналистов
года два, наверное. По
этому народу пришло
много. Правда, не только
репортеров: большая
часть собравшихся – чи
новники аппарата облад
министрации, а также
главные редакторы под
контрольных СМИ и их
заместители. Губернатор
рассказал, как он в «тече
ние 31 или 32 минут»
встречался с президен
том Путиным. Вы уже
слышали, наверное, по
радио и видели по теле
видению: рассмотрели то
и это, решили ряд важ
ных коммунальнобыто
вых и угольных вопро
сов. Повторяться не бу
дем. Заострим внимание
лишь на отдельных те
мах.

ВОЙНА

С ИРАКОМ
Тулеев сказал, что он

«поздравил президента с
успешным проведением
референдума в Чечне».
Успех, по мнению Тулее
ва, обусловлен в том чис
ле и тем, что Путин кате
горически осудил воен
ную операцию антиирак
ской коалиции, которую
еще более категорически
осудили и «99 процентов
чеченцев». Рассуждая о
последствиях иракских
событий для всего мира,
Тулеев сказал, что «США
окончательно сделали
ставку на силу», что ник
то «не может чувствовать
себя в безопасности», что
«Россия всегда может по
пасть в «ось зла». Из это
го следует, что «нужно
трезветь», так как «аме
риканцы обрежут нас по
нефти», и поэтому необ
ходимо «срочно разви
вать промышленное про
изводство, принимать
новые законы, давать
больше свободы регио
нам». Это тем более важ

но, что время разоружения
прошло, теперь надо сроч
но вооружаться опять,
«укреплять обороноспо
собность». И – обратите
внимание – «делать рывок
как в 30е годы».

О методах и средствах
губернатор ничего не ска
зал. О них можно только
догадываться, и от некото
рых этих догадок бегут
мурашки по коже – осо
бенно в связи с ориентаци
ей на 30е годы. Вы же зна
ете, какой ценой далась
индустриализация стра
ны. Сколько миллионов
людей погибло на строи
тельстве КМК, Беломорка
нала, других строек века.
Сколько сгинуло в ГУЛА
Ге. Нам нужен новый та
кой «рывок»? Такое «про
трезвление»?

Хотя, быть может,
Аман Гумирович имел в
виду нечто иное? Но что?
Еще раз смотрю материа
лы прессконференции.
Отвечая на один из вопро
сов, Тулеев заметил, что
Россия – «республика пре
зидентская, и слава богу.
Она и должна быть прези
дентская, иначе хаос».
Дескать, все у нас решает
один человек, а никакие не
партии, и это прекрасно.
Похоже на идеологию дик
татора, которому легче и
приятнее иметь дело с дру
гим диктатором – пусть
пока еще не окончатель
ным, но делающим все,
чтобы стать таковым. А
все эти разговоры о том,
чтобы дать «больше свобо
ды регионам»  это так, для
отвода глаз.

То есть ничего иного не
имел в виду Тулеев, кроме
того, от чего мурашки. Са
мое страшное, что у них
может все получиться.
Предпосылки налицо, но о
них поговорим в другой
раз и в других материалах.
А пока – о другой «войне»,
которую губернатор Куз
басса ведет со своими пред
шественниками.

«ФАТА»
Проект под таким на

званием давно стал прит
чей во языцех. На его раз
работчиков из прежнего
состава АКО, добившихся
кредитования агропро
мышленного комплекса
Кузбасса на сумму 202
миллиона долларов, все
десять лет реализации
проекта вешали всех со
бак. И на прессконферен
ции в понедельник Аман

Тулеев не выбирал вы
ражений по поводу
«Фаты»: «Я за уголов
ные дела отвечать не
буду», «Пусть генераль
ная прокуратура зани
мается», «Пусть отвеча
ют те, кто подписал бан
дитское соглашение».

К слову, первый до
говор по «Фате»  о раз
работке техникоэконо
мического обоснования
проекта еще в 1991 году
подписал Тулеев же, бу
дучи председателем об
лисполкома. И тогда это
было подано с большой
помпой. А в 1997 году,
едва снова придя к вла
сти, Аман Гумирович
опять подписывает до
говор с итальянской
фирмой «Фата» на сто
миллионов долларов 
правда, всего лишь до
говор намерений, но тем
не менее.

Но это детали. Глав
ное в другом. С 1993 по
1997 годы ход реализа
ции проекта проверили
десятки раз все – ВСЕ! –
силовые и фискальные
органы. Включая про
куратуру, КРУ Минфи
на, Счетную плату. На
рушений, преследуе
мых в уголовном поряд
ке, обнаружено не было.
Иначе прежний губер
натор Михаил Кислюк,
его заместители Проку
дин, Лопарев, Альтер
готт и другие чиновни
ки, так или иначе зани
мавшиеся этим проек
том, давно бы были в
местах не столь отдален
ных. Но, слава богу, они
все нормально живут и
работают.

Просто, создается
впечатление, Аман Гу
мирович не любит пла
тить долги, а любит 
когда их ему прощают.
Или другим, но по его
просьбе. Не зря ведь он
сказал на прессконфе
ренции, что походатай
ствовал перед президен
том о прощении части
долгов  «Кузбассугля»
государству и фактичес
ки всех старых долгов
селян. В той, прежней (и
будущей?) системе это
ведь всегда делалось
легко и просто – росчер
ком пера одногоедин
ственного человека…

Хорошая была
прессконференция.
Интересная.

Александр
ШРАЙБЕР.

В понедельник Аман Тулеев

дал пресс�конференцию

Губернатор хочет протрезветь

Уважаемые
читатели!

К сожалению, по
причине огромной заг�
руженности (из отсут�
ствия компьютерщика
мне пришлось самому
верстать этот номер) я не
успел дописать обещан�
ный материал о том, как
рекламирует в Туле
нашу область группа
«Кокс», возглавляемая
депутатом Госдумы Бо�
рисом Зубицким. Наде�
юсь, вы меня простите, а
я обещаю закончить ма�
териал, чтобы поспеть к
ближайшим номерах.
Следите за публикация�
ми «Российского репор�
тера»!

А.К.

Депутаты Госдумы были
рады услышать новость об
аресте Бориса Березовско
го. В том числе его бывшие
соратники по «Либераль
ной России» Сергей Юшен
ков и Виктор Похмелкин.
Редактор газеты «Завтра»
Александр Проханов, кото
рый ездил в Лондон за день
гами и поссорил Березовс
кого с Похмелкиным и

Юшенковым, говорит, что
Березовский готовился к
аресту уже четыре месяца.

В понедельник Борис
Березовский и его компань
он Юлий Дубов были вызва
ны в полицию Лондона и
арестованы. У олигарха
изъяли документы и отпус
тили под залог 100 тысяч
фунтов. Предварительные
слушания по делу об экстра
диции назначены на 2 апре
ля. «Никакого ареста не
было»,  сообщил Березовс
кий в телефонном интервью
радио «Эхо Москвы». По его
словам, пять дней назад он
получил приглашение в
участок, а теперь ему пока
зали недавно полученные

из России документы.
«Меня и Дубова спросили,
что мы по этому поводу ду
маем. Я ответил, что все
вопросы у Генпрокурату
ры политически мотиви
рованы,  рассказал Бере
зовский.  Там говорится о
двух тысячах автомоби
лей, которые, я якобы ук
рал в 1994 году. Это абсо
лютная чушь!»

Сергей Юшенков, де�
путат Госдумы, сопредсе�
датель «Либеральной Рос�
сии»:

 Господи, конечно, его
арест ожидался, что здесь
удивительного? Генпро
куратура обратилась к
британской стороне в но
ябре прошлого года. До
марта, наверное, там изу
чали документы и пришли
к выводу, что есть смысл
начать опрос (или допрос).
Вот и пригласили. У них
неспешная система. Я ду
маю, что года на дватри
это может затянуться.

Правда, все зависит от
доказательной базы, пред
ставленной Генпрокурату

рой. Если там имеются се
рьезные доказательства,
вопрос будет решен в
пользу России, а если там
все доказательства пост
роены на художественном
вымысле из книги Юлия
Дубова «Большая пайка»,
боюсь, этого будет недо
статочно.

Мы разошлись с Бере
зовским по политическим
мотивам, а не по каким
либо другим. Я понимаю,
что мне можно злорад
ствовать, мол, мы ушли
вовремя, но я придержи
ваюсь прежней позиции.
Я считаю, что деньги, ко
торые заработали наши
олигархи, были заработа
ны, мягко говоря, на су
ществовании дырок в за
конодательстве. Законо
дательное урегулирова
ние просто запаздывало
за процессами, которые
происходили в бизнесе.
Это касается абсолютно
всех олигархов: и тех, кто
продолжает жить в Рос
сии, и тех, кого вынудили
ее покинуть.

Я до сих пор считаю,
что деньги Березовского
не грязнее денег тех оли
гархов, которые остались
в России. А учитывая
пристальное внимание к
его бизнесу, его деньги,
конечно, чище денег тех
олигархов, которые по
прежнему пользуются
преференциями, предос
тавляемыми властью. О
том, что в основе деятель
ности прокуратуры лежат
политические мотивы,
свидетельствует хотя бы
то, что ему предъявляют
обвинения по периоду,
когда он не был во власти.
А когда он был во власти,
прокуратура молчала.

Вы знаете, о чем я еще
думаю? Наша власть не

заинтересована в доказа
тельстве криминального
происхождения денег Бо
риса Березовского. Если
это будет доказано, это
просто означает, что Вла
димир Путин был избран
на криминальные деньги.
Все же прекрасно знают,
что львиную долю избира
тельной кампании «Един
ства» и Путина оплачивал
Березовский.

Так что есть даже веро
ятность того, что Генпро
куратура отзовет иск.

Сергей Митрохин, де�
путат Госдумы, член
фракции «Яблоко»:

 Не может быть ника
ких претензий к английс

            Березовский и Закаев  товарищи по несчастью.

кому правосудию, оно до
казало свою объектив
ность за сотни лет исто
рии. Российская прокура
тура прислала материалы
 английский суд не мог не
отреагировать. Вопрос к
нашей прокуратуре: обви
нения, которая она
предъявляет Березовско
му, можно предъявить ог
ромному числу российс
ких чиновников и полити
ков.

Это будет очень дли
тельная история и, скорее
всего, она закончится так
же, как она закончилась с
Пиночетом. Я не думаю,
что английский суд выдаст
Березовского.

                        Вести. RU.

«Наша власть не заинтересована в
доказательстве криминального

происхождения денег Бориса Березовского»

ТЕМА НЕДЕЛИ

В междуреченском домеинтернате
№ 5 отмечено массовое заболевание
сальмонеллезом. Здесь воспитывается
150 детей.

По имеющимся данным, с 25 марта
по 1 апреля в инфекционное отделение
центральной городской больницы госпи
тализировано 19 детей из интернета. Их
состояние характеризуется как удовлет

ворительное. По мнению специалистов,
причиной заболевания послужило упот
ребление воспитанниками в пищу не про
шедших предварительную обработку сы
рых молока и яиц (дети  пекли блины). Пе
дагоги и медики спохватились вовремя и
не дали болезни  распространиться на весь
интернат.

Сальмонелез не прошел

Кемеровская фирма «Стройдорэкс
порт» уже в апреле начнет эксперимен
тальный ремонт  дорог с применением
технологии литого асфальтобетона.

Новая, применяемая впервые за Ура
лом,  технология позволяет качественно
ремонтировать дороги при нулевой и
даже отрицательной температурах, ког
да ремонт с применением обычной ас
фальтобетонной смеси невозможен. Та
ким образом, возникает возможность

устранения появившихся в течение зимы
дефектов в более ранние сроки. С другой
стороны, ремонтный сезон при таком под
ходе может завершаться не в сентябре, как
обычно, а в середине или даже в конце ок
тября. Литая асфальтобетонная смесь име
ет более высокую температуру, нежели
обычный асфальтобетон (220 градусов про
тив 150) и более высокое содержание биту
ма, что позволяет производить ремонт
влажного покрытия без предварительной
подгрунтовки битумом.                 Соб. инф.

Начинается сезон
 ремонта дорог

В пятницу, 4 апреля, депутаты
рассмотрят законопроект «О воинс
кой обязанности и военной службе».
Как сообщил Вестям.Ru член думско
го Комитета по безопасности, депутат
Валерий Останин, документ предус
матривает отсрочку от призыва на
военную службу гражданам, имею

щим жену, находящуюся в отпуске по
беременности и родам.

По словам депутата, парламент,
скорее всего, поддержит это предложе
ние. Потому что многие понимают, что
«уход кормильца на два года в армию
может негативно сказаться на здоровье
младенца».                             Газета. RU.

Молодых пап освободят от
службы в армии

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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  Идея этой полосы возникла самым неожиданным образом.
После выхода в свет статьи «Любимое занятие � дельцов кре�
дитовать. По следам одной проверки областного ГУВД, выво�
ды которой в Кузбассе замолчали» (предыд. № «РР») в редак�
цию позвонили из пресс�службы ГУВД и предложили опуб�
ликовать материал «Черные деньги» � о борьбе ведомства с
хищениями в угольной отрасли.  Для баланса, так сказать. Мы,
естественно, коллегам не отказали. Однако для настоящего,
не надуманного  баланса решили предать гласности и имею�
щийся в нашем распоряжении документ, свидетельствующий
о подлинном состоянии дел на этом фронте.

Способов хищения угля великое множество, на
чиная от элементарного воровства до  вывоза «чер
ного золота» по поддельным договорам  во все угол
ки нашей необъятной России, а то и за рубеж. Вору
ют нагло, не боясь возмездия, ибо барыши с этого
дела получают огромные, а наказание, даже если
вина доказана (что сделать очень сложно), не слиш
ком строгое. Но оперативники продолжают выяв
лять, а следователи  расследовать и передавать в
суды уголовные дела, связанные с хищениями в
угольной отрасли Кузбасса. Только в прошедшем
году в производстве у органов предварительного
следствия при ГУВД области находились 192 уголов
ных дела по 433 фактам подобных преступлений.

Одним из таких дел было расследование хище
ний угля со складов Ленинска Кузнецкого.

Один из руководителей  ОАО «КСК» предложил
водителям, доставляющим уголь в  котельные му
ниципального предприятия «Коммунальные котель
ные и тепловые сети», разгружать его в котельной
«КСК». За четыре месяца одиннадцать водителей
похитили 1536 тонн угля на сумму более 300 тысяч
рублей. Кражи угля в таком масштабе стали возмож
ным еще и потому, что топливо отгружалось и вы
возилось бесконтрольно. Виновные будут обязаны
возместить ущерб, причиненный в результате их
преступной деятельности.

Основным фигурантом еще одного уголовного
дела стал начальник участка городской котельной
небольшого городка на юге области. Получая уголь
со склада, часть его он продавал жителям частного
сектора, а  деньги в кассу предприятия, разумеется,
не вносил. За девять месяцев предприимчивый на
чальник «заработал» более 300 тысяч рублей.

Правда, в кабинете следователя он уверял, что не
законные сделки заключал «не корысти ради». Все
полученные деньги, по  его словам, потрачены были
на хозяйственные нужды котельной.

Не гнушаются положить в собственный карман
деньги, заработанные мошенническим путем и ди
ректора предприятий, специализирующихся на по
ставках угля.

Директор ООО «Уголь Сибири100», заключив с
ЗАО «ВЭА Кузбасс» договор поставки угольной про
дукции, получил в качестве предоплаты векселя
Сбербанка РФ на сумму 1миллион 600 тысяч рублей.
Предприимчивый директор продал векселя за на
личные деньги, которые положил в свой безразмер
ный карман.

Директор ОАО «Новокузнецкая птицефабрика»
присвоил 950 тонн угля, предназначенного для ото
пления поселка Загорский, решив, что птицы и так
не замерзнут.

Порой и сами  руководители становятся жертвой
мошенников. Директор ООО «Далес» заключил до
говор поставки угля с мошенником, представившим
ся  директором ООО «Кузнецктеплоресурс». Махи
натор и не собирался выполнять условия договора,
предоставив поддельную телеграмму о получении
железнодорожного тарифа на отгрузку угля по рек
визитам ООО «Далес». Получив в качестве предоп
латы вексель Сбербанка РФ на сумму 1 миллион 240
тысяч рублей, обналичил его и попытался скрыть
ся.

Кражи угля тоннами возможна еще и потому, что
система учета и контроля на предприятиях, особен
но муниципальных, несовершенна. Люди уверенны
в своей безнаказанности. Тем более что традицион
но уголек в Кузбассе был дармовой. Раньше и за литр
водки можно было самосвал «завернуть» к своей уг
лярке. Многие из привлеченных к уголовной ответ
ственности только во время следствия  осознавали,
что незаметно для себя перешагнули грань закона,
превратившись из хитроумных предпринимателей
в преступников, проще говоря   воров. «А, вор, как
говорил герой известного всей стране фильма,  дол
жен сидеть в тюрьме»   независимо от социального
происхождения и занимаемой должности.

Евгения ГОНЧАРОВА.
Пресс�служба ГУВД.

Черные
деньги

   конце 2001  года   мне
   дали   «подержать    в
  руках» объемистый

документ, родившийся в
недрах Контрольносчет
ной палаты Кузбасса. На
чинался он следующими
словами: «На территории
Кемеровской области дей
ствует организованная
группа лиц, деятельность
которых напрямую связа
на с реализацией област
ных зачетов. На протяже
нии длительного времени,
используя коррумпиро
ванные связи в органах
власти, различные ком
мерческие фирмы, пред
ставленные одними и теми
же лицами, занимались
хищениями бюджетных
средств, выделяемых для
предприятий ЖКХ облас
ти».

 Нельзя ли скопиро
вать? – спросил я чиновни
ка, разрешившего взгля
нуть на документ.

 У нас ксерокс не рабо
тает... – ответил он и сту
шевался. – Поймите меня
правильно. Нам уже дали
понять, что этой темой за
ниматься не стоит. Опасно
для жизни. Сейчас пыта
емся найти выход на Туле
ева. Разумеется, материа
лы попадут во все силовые
структуры, но, знаете, есть
надежная информация о
том, что заинтересованные
лица заявили: «Лишь бы
эти материалы попали в
прокуратуру, тогда все бу
дет нормально». Поэтому
мы не надеемся на област
ные правоохранительные
органы. Одна надежда –
губернатор.

По имеющимся дан
ным, вскоре документ по
пал на стол Тулеева. Оста
валось ждать, когда гря
нет гром... Год ждем, дру
гой, за это время можно
провести любое, самое
сложное расследование. А
грома все нет и нет... Ис
точник в органах власти
сообщил, что после изуче
ния материалов губернато
ром их отослали в проку
ратуру, там якобы раздер
гали по эпизодам и разбро
сали по различным сило
вым структурам. Види
мость была создана. А что
раздергали материалы
так, что никто не мог со
ставить общей картины,
это никого не волновало,
напротив. Словом, двух
летнее ожидание «грома
небесного» ничего не дало.
Больше того. Чем дальше
отдалялись те события,
тем заметнее менялась ин
тонация чиновников  от
испуганной до насмешли
вой: а не приснилась вам,
мистер корреспондент, вся
эта история?

Был бы рад, если б
только приснилась. Одна
ко вот же он, «смертель
ный» документ, передо
мной   получил «в знак
признательности за пре
дыдущие публикации» от
неизвестного человека, ко
торый, по его словам,
«полностью разочаровался
в истинных целях мест
ных правоохранителей».
Читаю уже без спешки. И
убеждаюсь, что владевшие
темой чиновники боялись
далеко не зря.

Чтобы читателям было
легче «войти в тему», для
начала приведу  самую не

замысловатую зачетную
схему  (см. рис.).  Коммен
тируя ее, сотрудник КСП
писал (стиль и пунктуация
сохранены):

«В счет погашения за
долженности в областной
бюджет налоговых плате
жей ОАО «Шахта им. Ле
нина» в сумме 1150 тыс.
руб. муниципальное уни
тарное предприятие «Го
родское коммунальное хо
зяйство» г. Мариинска
профинансировано на эту
же сумму, для расчетов за
поставленный уголь. Про
токол № 2268...

Между шахтой им. Ле
нина и ЗАО ПСК «Китек»
заключен договор № 155,
суть которого сводится к
оформлению ЗАО ПСК
«Китек» зачетов по облас
тным налоговым плате
жам шахты в обмен на ее
продукцию. Так, один и
тот же протокол № 2268 в

сумме 1150 тыс. руб. фигу
рирует как предмет сделки
сразу в двух организаци
ях. Только в отличие от
«мариинского варианта»,
где МУП «ГКХ»  финанси
руемое углем, за оформле
ние областных зачетов для
фонда «Реформа»,  получа
ло только уголь и по завы
шенной цене посредников,
ЗАО ПСК «Китек» получа
ло во всех рассматривае
мых сделках только де
нежные средства и векселя
Сбербанка РФ.

По соглашению № 1 к
договору № 155 шахта им.
Ленина за проведение на
логового зачета на 1150
тыс. руб. обязуется пере
числить ЗАО ПСК «Ки
тек» денежные средства в
сумме 920 тыс. руб.

 В данных бухгалтерс
кого учета МУП «ГКХ» г.
Мариинска до марта 1999
года числилась задолжен
ность шахты им. Ленина в
сумме 1150 тыс. руб. В
марте указанная задол
женность проведена на
расчеты с фондом «Рефор
ма» и погашена поставка
ми угля по другим зачетам
областного бюджета, за
счет завышения фондом
«Реформа» стоимости по
ставляемого для МУП
«ГКХ» угля».

Обратите внимание:
дело было уже при нынеш
ней администрации облас
ти. А подчеркнуть это сто
ит вот почему. С приходом
Тулеева, если знаете и по
мните, сильно клеймили
предшественников – и по
делом! – за вольности с раз

личными «зачетами». Од
нако теперьто мы понима
ем, что тогда, при Кислю
ке, время было такое, что
никто налоги платить не
мог и к зачетам прибегали,
в определенной мере, вы
нужденно. Тулеев же, как
утверждалось, быстро на
ладил налоговую дисцип
лину. Однако разоряющая
Кузбасс практика, как ви
дим, продолжалась.

Как реализовывались
подобные схемы? Отчего
один и тот же протокол мог
фигурировать сразу в двух
различных организациях?

Изучив аналогичные
сделки по мариинскому
«ГКХ», сотрудник КСП
сделал вывод (цитата из
«смертельного» докумен
та): «Все протоколы заче
та по финансированию
МУП «ГКХ» углем, в счет
погашения налоговых
платежей угледобываю
щих предприятий облас

ти, проведены при отсут
ствии договоров и факта
поставки угля, при отсут
ствии задолженности
МУП «ГКХ» перед ними.
Ни по одному протоколу
зачета МУП «ГКХ» само,
напрямую, уголь не полу
чало... МУП «ГКХ», явля
ясь получателем бюджет
ных средств, оформляло
областные зачеты в счет
своего финансирования не
для того, чтобы рассчи
таться с угледобывающи
ми предприятиями за по
ставленный уголь, а для
получения его от посред
нических фирм по завы
шенным в 1,5 раза ценам...
Вокруг реализации облас
тных протоколов зачета
фигурирует ряд взаимоза
висимых коммерческих
фирм, которые различным
путем участвуют в расче
тах между получателями
бюджетных средств и пла
тельщиками налогов в об
ластной бюджет... Но
представителями их выс
тупали одни и те же лица:
Ермолаев О.В., Зимин В.В.
Сначала на предприятии
фигурировала инвестици
онная компания «Сибирс
кий пенсионный альянс» в
лице директора Ермолаева
О.В. Далее – ТОО «Инвер
сия» в лице Зимина В.В. В
19981999 годах МУП
«ГКХ» вплотную сотруд
ничало с Кемеровским от
делением международного
фонда «Реформа» (руково
дитель Д.И. Волков – Ред.)
в лице Зимина В.В. С кон
ца 1999 года МУП «ГКХ»
заключен еще один дого
вор на предмет проведения

областных зачетов с ЗАО
«Реформа» в лице дирек
тора и учредителя  Ермо
лаева В.В. (отец О. Ермола
ева – Ред.)...»

А кто стоит за фигури
рующим в приведенной
выше схеме ЗАО ПСК «Ки
тек»? Учредителем его яв
ляется ЗАО «СПАс», кото
рое, в свою очередь, уч
реждено ЗАО «Агентство
по недвижимости «Сибир
ский пенсионный альянс»
и ЗАО «Инвестиционная
компания «Сибирский
пенсионный альянс». Уч
редителем и руководите
лем последнего являлся
Олег Ермолаев.

К слову, именно этот
господин и эта коммерчес
кая структура фигуриро
вали в моем материале
«Край непуганых пока
зушников» из Тисуля,
опубликованном в газете
«Край» в декабре 2002

года. Как уже сообща
лось, после выхода
этого материала к ре
дактору газеты при
шел некий господин и
уговорил его «не да
вать пока материалов
по Тисульскому райо
ну». Теперь вы знае
те, уважаемые чита
тели, перед кем, мож
но сказать, «расплас
тался» мой коллега.

Но  как оценил
всю эту «кухню» со
трудник КСП? «Дея
тельность указанных
выше фирм при реа
лизации областных
зачетов,  подчеркну
то в опасном для жиз
ни документе,  сво
дится к созданию у
угольных предприя
тий перед этими (вза
и м о з а в и с и м ы м и )
фирмами искусствен
ной задолженности за
оформление зачетов
налоговых платежей
у г л е д о б ы в а ю щ и х
предприятий, за по
купку ничем не обес

печенных векселей...» На
лицо, по мнениюряда юри
стов, все признаки впоне
определенных преступле
ний.

Как же умудрилась
вляпаться (иначе не ска
жешь) в такую историю
наша доблестная обладми
нистрация?  Ведь, если
слушать губернатора, там
денно и нощно борются с
коррупцией. Увы, увы...
Даже сил Тулеева, судя по
всему, в этой схватке недо
статочно. Трудно бороться
с такими хваткими госпо
дами, как О. Ермолаев,
тем более что папа его, по
нашей информации,  еще
сравнительно недавно за
нимал весьма влиятель
ный пост в ГУВД области.

Говорят, еще более вли
ятелен господин Волков,
первый замглавы админи
страции областного цент
ра. Его подлинную роль в
этой истории, как и других
заметных персон, трудно
проследить по приведен
ным выше фактам. Но у
нас есть возможность вер
нуться к теме и расширить
познания кузбассовцев о
том, как отдельных со
граждане «заработали» и
элитные квартиры, и кру
тые иномарки, и повадки
людей не из нашего круга.
Следите за публикациями
«Российского репортера»!

Александр
КОСВИНЦЕВ.

P.S. Вопрос читателям:
как вы думаете, отчего же
наши правоохранители
охотно ловят  мелкую «ры
бешку», а крупную в упор
не видят? За лучший ответ
 ценный приз.

«Смертельная» тема
При одном ее упоминании чиновники

начинали испуганно озираться

В

(пос. Тисуль)

КОРРУПЦИЯ
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В предыдущем номере
мы обещали комментарий
председателя Кемеровско
го регионального отделе
ния «Либеральной Рос
сии» профессора Леонида
Лопатина в связи с раско
лом этой партии.

� Как писала «Незави�
симая газета»,  в апреле
будет преодолен раскол
вашей партии, ибо за Бе�
резовским идут 42 регио�
нальные организации
страны. Так ли это?

 Такое оптимистичное
заявление, думаю, основа
но только на том, что Бо
рис Березовский шлёт
деньги в 42 региона на под
держание групп, заявив
ших о принадлежности к
«ЛР». Такого количества
формально зарегистриро
ванных организаций – «бе
резовцев» (так условно на
зовем отколовшуюся
часть) быть не может. «Бе
резовцы» не могут распо
лагать необходимым набо
ром регистрационных до
кументов Минюста РФ,
так как  они находятся  у
ЮшенковаПохмелкина,
на основе которых зареги
стрировано  52 региональ
ные организации, члены
которых не разделяют иде
ологию «березовцев».

� Напомните читателю
историю и суть раскола.

 В марте 2003 года Бе
резовский, будучи одним
из сопредседателей «ЛР»,
заявил о необходимости
заключения союза между
либералами и «патриота
ми» (т.е. коммунистами) и
стал реализовывать  своё
экзотическое предложе
ние. Такая идеология и
действия несовместимы с
уставом и программой Ли
беральной партии. Бере
зовского исключили из
неё. Правда, это исключе
ние, на мой взгляд,  не
было процедурно безуп
речным. Несколько орга

низаций потребовали со
звать съезд. Съезд состоял
ся в Петербурге, но его со
зыв был по уставу нелеги
тимен, так как не хватило
уставного количества
организаций. Тем не менее
съезд избрал новое «руко
водство», «исключив» из
партии старое.

� А Кемеровское регио�
нальное отделение было
представлено на том съез�
де?

 Конечно  же, нет!
� Вы такой убежденный

противник Березовского?
 К Березовскому я от

ношусь, как к умному и
оригинальному политику,
способному на нестандарт
ные ходы. Взять хотя бы
его идеи осени 1999 года по
созданию «Медведя»
(межрегиональное движе
ние «Единство») и ставки
на Путина как будущего
президента. В результате
«Медведь» оттянул голоса
не только от Примаковско
Лужковского «Отечества»
(он создавался, прежде
всего, против него), но и
коммунистов.

� Ну, так и держались
бы за умного политика Бе�

резовского, за часть
партии, которая идет за
ним. Или Вас туда не зва�
ли?

 Отчего же, звали. И
даже предлагали съездить
за счет Бориса Абрамови
ча в Лондон. Пару недель
назад от него был эмиссар,
предлагавший очень при
личные деньги на содер
жание организации. Эти
деньги были и близко несо
поставимы с теми спонсор
скими, на которые мы сей
час крутимся. Но пока Бе
резовский находится на
позиции союза с коммуни
стами, сотрудничества  с
ним быть не может.

� Почему так катего�
рично отрицаете этот
союз? Ведь Березовский
говорит о коммунистах
как патриотах и борцах с
режимом Путина. Либера�
лы тоже патриоты и тоже
находятся в оппозиции к
Путину. Разве не эти два
момента и создают основу
для союза либералов с
коммунистами?

 Это когда же комму
нисты стали «патриота
ми»? Ими они стали толь
ко тогда, когда потеряли

полноту власти. До этого
они были только интерна
ционалистами, то есть
теми, кто в ущерб соб
ственному народу добивал
ся реализации амбициоз
ных планов мирового гос
подства социализма. Будь
коммунисты патриотами,
то это отразилось бы и на
государственном знамени,
и в эпиграфах газет, где бы
начертали, скажем, «люби
свою родину!». А там зна
чился не патриотический,
а революционный призыв
– «Пролетарии всех стран,
соединяйтесь!».

� Но ведь сейчас комму�
нисты говорят о патрио�
тизме, защищают в Думе
Россию от Америки.

 Кто бы Россию защи
тил от коммунистов! Изза
них Россия, по словам Со
лженицина,  потеряла ХХ
век. До их прихода к влас
ти ни один международ
ный вопрос не решался без
участия России. С 1917
года мы оказались в меж
дународной изоляции,
пробиваясь лишь изредка
в цивилизованный мир.

� Но всё�таки, есть хоть
в чем�то схожесть взгля�
дов коммунистов и либе�
ралов?

 Есть! Как и со всеми
другими партиями. Все
партии говорят о благосо
стоянии народа как цели
своей деятельности. Но
пути достижения этой
цели разные. Для комму
нистов этим путем являет
ся путь насильственный,
через социалистическую
революцию, диктатуру
пролетариата, изъятие ча
стной собственности, на
сильственное её обобще
ствление, установление
трудовой повинности. Так
им диктует марксизм. Для
партии «Либеральная Рос
сия» этим путем также яв
ляется законность, соци

альная рыночная эконо
мика, защита прав челове
ка. Но достигается это не
столько через крупный ка
питал, сколько через ак
тивную созидательную де
ятельность всех граждан:
от парикмахера до олигар
ха, которым государство
не мешает проявлять свою
социальную энергию.

� Но ведь коммунисты
отказались от насиль�
ственной идеологии де�
сять лет назад.

 Если бы коммунисты
действительно отказались
от своей классово ненави
стнической интернацио
нальной идеологии,  то они
бы провели свою партию
через покаяние. Во время
покаяния они должны
были бы «во весь рот» при
знать ошибочность теории
построения справедливого
общества на основе отказа
от частной собственности,
путем насилия, ненавис
ти, терроризма и пр. Осу
дить ошибочный соци
альный эксперимент 1917
1991 гг. «стоимостью»
миллионов семьдесят пять
человеческих жизней и от
ставания страны в цивили
зационных процессах. Ве
сти такую политическую
работу, чтобы никому из
россиян и в голову бы не
пришло  впредь делать
ставку на коммунизм. Од
нако не случилось ни пер
вого, ни второго, ни тем
более третьего. Коммунис
ты остались теми же и та
кими же. Наиболее агрес
сивная и непримиримая

их часть сконцентрирова
лась под националпатри
отическими лозунгами. С
нимито и предлагается
либералам установить со
юзнические отношения.
Тем самым в обветшалый
коммунизм впрыскивает
ся допинг: современные
идеи, адекватные люди,
популярные в молодежной
и предпринимательской
среде лозунги.

� Готовы ли Вы хоть в
чем�то сотрудничать с от�
коловшейся частью
партии?

 Конечно! В просвети
тельской работе, прежде
всего. Просветительскую
работу я считаю самой
важной в деятельности
партии. Её результатом
должна быть степень раз
витости гражданского об
щества, процент  голосов
на выборах. Разумеется,
на выборах  необходимо
применять избирательные
технологии. Но делать
ставку только на них – не
правильно. Для меня  это
сродни безнравственнос
ти. Людей надо научить
делать свой выбор созна
тельно. Хватит охмурять
их. Нравственность выбо
ра определяет и нравствен
ность политики. А Вы ду
маете, откуда берутся без
нравственные политики?
Их наличие определяется
выбором избирателя. Из
брал не умом, ну, и полу
чили неумного.

Беседу вел
Геннадий Митякин.

ВЗГЛЯД

«К Б. Березовскому  я отношусь, как к...»
Члены Кемеровского регионального отделения «Либеральной России»

не хотят сидеть на двух стульях

В конце прошлой неде
ли в штабквартире обко
ма КПРФ лидер кузбасско
го отделения ЛДПР Влади
мир Овсянников провел
встречу кандидатов в депу
таты всех уровней, не во
шедших в блок, который
злые языки уже окрестили
блоком  «Служу Тулееву».
Потенциальные народные
избранники пожаловались
друг другу, а также при
сутствовавшему председа
телю облизбиркома Евге
нию Разыграеву на небы
валый разгул притеснений
со стороны «блокирато
ров». Эту функцию, блоки
ровать любые попытки
инициативы снизу, по
клонники названного бло
ка выполняют со всем рве
нием и ответственностью,
точнее, безответственнос
тью. Благо, бояться им не
чего и некого – у Фемиды,
как известно, повязка на
глазах, а гн Разыграев –
это вообще нечто особен
ное.

Нормальный человек
не мог без сожаления, что
все это происходит в род
ной стране, слушать рас
сказы оскорбленных и
униженных кандидатов.
Поступают с ними, как с
«последними людьми»,
только что на 101й км не
высылают. Взять действу
ющего депутата областно
го Совета Надежду Пече

нину. В одной из передач
ГТРК «Кузбасс» ее, как
говорилось на встрече,
изобразили в чалме рядом
с Хуссейном. До того не
угодила тем, что решила
вновь испытать судьбу в
выборной кампании. И
журналисту Андрею Анд
рееву со товарищи, кото
рые, по нашей информа
ции, с вдохновением рабо
тали над «картинкой», что
они не только надсмеялись
над религиозными  чув
ствами масульман, но и на
рушили дипломатический
этикет по отношению к
Ираку.

Какая, к черту, дипло
матия! Какие церемонии с
людьми, которые не слу
шаются «хозяев жизни»
(как ими в Кузбассе стано
вятся – читайте на ст. 4)!

26 марта с.г. кандидат
в депутаты облсовета по 4
му округу Галина Пешко
ва была остановлена миил
ционером. Женщина
предъявила удостоверение
кандидата, но якобы неус
тановленный держиморда
в погонах практически си
лой затолкал ее в машину
и доставил в ГУВД. Там,
по официальной версии,
трудятся приличные
люди. Но на сей раз им
было, похоже, не до при
личий – бедной кандидат
ке объявили, что она яко
бы находится в розыске.

Держали ее там ровно
столько, чтобы женщине
стало дурно. На прощанье
грубо «посоветовали» ухо
дить из политики. Словно
политика – их собствен
ный дом.

Грязные предвыборные
технологии власти предер
жащие применяют не та
ясь. По всем городам и ве
сям развешаны плакаты с
фамилией Тулеева. На не
которых из них стоит имя
заказчика. В Прокопьевс
ке в этой ипостаси высту
пает гн Гаранин, нынеш
ний мэр... Люди только
разводят руками. Люди
все понимают.

Чиновники, наверное,
тоже понимают, что тво
рят. Разве не понятно, на
пример, что Главному фе
деральному инспектору
Казакову не совсем при
лично, с моральной точки
зрения, исполнять роль
уполномоченного блока
«Служу...»?Неужели нет
профессиональной гордос
ти? Почему Кремль допус
кает?

Но еще больше поража
ет поведение Разыграева.
На встрече он держался
очень уверенно, на боль
шинство вопросов  канди
датов в депутаты и журна
листов, приводивших фак
ты нарушений, отвечал без
запинки: «Это не по нашей
части».

Профессиональная де
ятельность гна Разыграе
ва, на мой взгляд, давно
вышла за рамки прили
чия. Бороться с этим при
нынешнем режиме чрез
вычайно сложно. Но мож
но. Не случайно участники
встречи обратились к насе
лению Кузбасса с такими
словами: «Откройте шире
глаза! Не дайте в очеред
ной раз «зомбировать»
себя».

На встрече принято ре
шение обратиться к Туле
еву с призывом прекра
тить «произвол и беспре
дел, творящиеся в облас
ти».  И далее: «Будьте от
цом всем жителям  облас
ти, а не только отдельным
избранным!»

Святая простота. Разве
не наивно, например, взы
вать к прокуратуре облас
ти? Они что, прокуроры,
сами не видят, что творит
ся в ходе этой выборной
компании?

Другое дело – обраще
ние к партиям. Им предло
жено отозвать своих пред
ставителей из избиратель
ных комиссий в случае,
если власти и облизбирком
не примут меры к обузда
нию «блокираторов» и
иже с ними.

...Что касается заго
ловка. Почему «Не ради
удовольствия?» Да просто
еще старинный английс
кий поэт Джонсон сказал:
«Лицемерят не ради удо
вольствия». К кому это
здесь относится – поймете
сами.

Александр
КАРАГАЙСКИЙ.

 Не ради удовольствия
Председатель Кузбассизбиркома Евгений Разыграев

поразил журналистов своей неискренностью

Кузбасский центр общественного мнения про�
вел 24�26 марта уличный экспресс�опрос по воп�
росам отношения жителей г.Белово к предстоя�
щим 20 апреля выборов главы города и депутатов
областного Совета. В опросе участвовали 400 че�
ловек. Из них 68,3% положительно и скорее поло�
жительно отвечали на вопрос: «Как вы относитесь
к созданию избирательного блока <Служу Кузбас�
су». На вопрос «Намерены ли вы принять участие
в выборах облсовета и главы города 20 апреля?»  �
«да, обязательно»� заявили 57% опрошенных,
«скорее да» � 27%.

Лидером в ответах на вопрос «За кого проголо�
суете на выборах главы города?»� является
Е.А.Панов . За него готовы проголосовать  около
40% респондентов. На втором месте � Н.А.Власов
�15%, на третьем �  В.А.Кулигин с 6%, замыкает
список В.Г.Смирнов � с 1% голосов, сообщила
пресс�служба АКО.

Белово: рейтинг
Панова пока выше

По данным областного комитета статистики, все
го по области средняя зарплата в январе составила
4627 рублей, в промышленности  5992 рубля.

Лидером по зарплате остаются работники финан
совых, кредитных, страховых и организаций пен
сионного обеспечения  16734 рубля, за ними с боль
шим отрывом идут работники цветной металлургии
 7554 руб., топливной  7404 руб., транспорта (же
лезнодорожный, включая трамвайный)  7321 руб.,
черной металлургии  7283 руб., электроэнергети
ки7135 руб.

Самая низкая заработная плата остается у селян
 1719 руб., и у работников лесного хозяйства  1915
руб. Об этом сообщило агентство «Сибвест».

Зарплата в Кузбассе

С 1 апреля  увеличилось число пожизненных по
лучателей продуктовых наборов. Теперь наборы про
довольствия стоимостью 100 рублей будут ежеме
сячно получать труженики тыла со стажем работы
более 40 лет, которые получают трудовую пенсию
тысяча и менее рублей. Их сегодня в Кемеровской
области проживает менее трех тысяч. Напомним,
что такие пожизненные продуктовые наборы сто
имостью 100 рублей на сегодняшний день получа
ют кузбассовцы  участники Великой Отечественной
войны, малолетние узники фашистских концлаге
рей, жители блокадного Ленинграда, граждане, до
стигшие возраста 90 лет и старше.

Получателей пожизненных
подачек стало больше

ВЫБОРЫ�2003
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Раньше крали все, что
плохо лежало. Времена
изменились: ныне стара
ются прибрать к рукам
даже то, что хорошо ле
жит. Наша история из
этого ряда. Причем дей
ство происходит под бди
тельным оком чиновни
ков. Правда, создается
впечатление, следят они
отнюдь не за тем, чтобы
сохранить и развить
опытное производство
бывшего НИИ НПО «Куз
бассэлектромотор» (по
зднее ОАО «ВЭМТО», а
ныне ОАО «Завод ВЭМ
ТО»). Главная забота – не
мешать ловким людям
выжимать из предприя
тия последние соки.

Народ наш можно
было бы занести в Книгу
рекордов  Гиннесса, будь
там раздел «рабское дол
готерпение». Вот и трудя
щиеся названного завода
более трех лет сносили
бедствия, которые обру
шили на них разные вре
менщики. Но и у них на
днях терпение лопнуло, и
на имя губернатора было
написано письмо, в кото
ром обосновывается тезис
о незаконном отделении
опытного производства от
НИИ и незаконной прива
тизации. Проснулись!

«Решение о привати
зации опытного завода, 
льет трудящий люд баль
зам на душу Тулеева, 
принимал бывший замес
титель губернатора во
времена М. Б. Кислюка –
А. М. Лавров. С тех пор и
начались наши беды.
Продержавшись на плаву
около трех лет за счет ста
рой продукции, разрабо
танной институтом (ныне
ОАО НИИВЭМ), и остав
шись без научнотехни
ческой базы, бывший ген
директор ОАО «ВЭМТО»
(не путать с «Заводом
ВЭМТО», созданным на
костях «ВЭМТО»), он же
и основной собственник
Тарасенко быстро привел
предприятие к банкрот
ству».

А где запахло «банк
ротством», там что? Пра
вильно. Словно мухи на
мед, слетаются ловкие
люди.

С 1 апреля 2000 года,
словно в ознаменование Дня
юмора, внешним управляю
щим «ВЭМТО» был назна
чен некто Харламов. Он, по
некоторым данным, являл
ся родственником бывшего
начальника управления ма
шиностроения обладминис
трации Ханина. А посему,
говорят, не стеснялся.

  В рамках решения со
брания кредиторов Харла
мов создал «Завод ВЭМТО»,
 рассказал директор НИИ
ВЭМа В.Г. Власов. – В каче
стве имущественного вкла
да в уставной капитал, в
счет оплаты акций, были
внесены основные средства
«ВЭМТО» на сумму 14,2
млн. руб.  Будучи един
ственным владельцем ак
ций новоявленного «Завода
ВЭМТО», Харламов избира
ет (считайте: назначает) ге
неральным директором не
коего Волынского. За год
«работы» тот побывал на
вверенном ему предприятии
считанное число раз...

Вполне можно подумать,
что директор был фиктив
ный. Картину дополняет тот
факт, что главбухом «Заво
да ВЭМТО» была назначена
гжа Плотникова, главбух
«ВЭМТО». Взаимозависи
мость налицо. В результате
к июню 2001 года, сообща
ют трудящиеся Тулееву, и
вновь созданное предприя
тие – «Завод ВЭМТО» оказа
лось на грани банкротства.

Подведем промежуточ
ные итоги. Сначала один
ловкий человек довел до
ручки незаконно отделенное
от НИИ опытное производ
ство – «ВЭМТО». В рамках
реорганизации его бизнеса с
целью сохранения деятель
ности предприятия и рабо
чих мест фактически на той
же базе был создан «Завод
ВЭМТО». Вопреки закону
направляемые фактически
одной рукой эти структуры,
имеющие разные цели, ста
ли лакомыми кусками для
ловких людей.

 Вытворяли такое! – го
ворит главный инженер
НИИВЭМа В.Л. Иванов. –
Например, Харламов якобы
продал «Заводу ВЭМТО»
имущество на 5,3 млн. руб.
Из «проданного» имущества
только часть оказалась при

годной для производства.
Часть имущества была
«продана» и в составе мате
риалов, и в составе уже го
товых двигателей, т.е.
дважды. Ряд двигателей
был изготовлен уже «Заво
дом ВЭМТО», но в то же вре
мя, как значится в счетах
фактурах, «продан» ему ар
битражным управляющим
«ВЭМТО».

Летом 2001 года облад
министрация хватилась.
Благодаря заместителю гу
бернатора А.И. Копытову
контрольный пакет «Завода
ВЭМТО» был передан в дове
рительное управление НИ
ИВЭМу. До 2004 года. Срок,
конечно, маленький для
столь непростого и запущен
ного производства. Будь на
месте В.Г. Власова и В.Л.
Иванова разные «харламо
вы», от него бы давно оста
лись рожки да ножки. Но
два этих ученых, отбиваясь
от дельцов, преодолевая не
имоверные трудности, ме
нее чем за два года сумели
стабилизировать работу
предприятия, погасить за
долженности по зарплате,
налогам и перед кредитора
ми.

А ловкие люди не унима
лись. При этом они явно пе
решли грань, за которой
ими должны серьезно заин
тересоваться правоохрани
тельные органы. Взять та
кой случай. Недавно госпо
да управленцы«предпри
ниматели» хотели отсудить
у «Завода ВЭМТО» 240 тыс.
руб. Для этого, видимо, и
создали некое ООО «Центр
торгЛизинг» со штабква
тирой в Новосибирске.
Правда, по адресу «штаб
квартиры» сотрудники НИ
ИВЭМа долго не могли ни
кого найти. А затем выясни
лось, что подписавший ис
ковое заявление господин
маленечко «того»  состоял
на спецучете, да к тому же
уже год как умер...

На судебном заседании,
на котором мы были с кор
респондентом еще одной об
ластной газеты, получился
такой конфуз!

Очень смахивает все это
на мошенничество. А если
бы сотрудники НИИВЭМа
не раскопали факт смерти
«директора» ООО?.. Трудно

даже представить, в ка
ком положении мог ока
заться досточтимый суд.

Отбившись от одной
напасти, НИИВЭМ, ста
билизировавший обста
новку на «Заводе ВЭМ
ТО», тут же сталкивается
с другой. 18 марта т.г.
Иванов Дмитрий Михай
лович, тот самый, кото
рый развалил «Кузбассэ
лектромотор» и по кото
рому, как считают акцио
неры ( см. «РР» за 26 мар
та), плачут места не столь
отдаленные,  предприни
мает попытки завладеть
«Заводом ВЭМТО». Для
этого он пытается в одно
стороннем прядке растор
гнуть договор доверитель
ного управления. Попыт
ки, конечно, некоррект
ные,  прямо скажем, хи
ловато обставленные, с
точки зрения убедитель
ности и законности. Но
ловким людям этого и не
надо. Как мы уже сообща
ли, по мнению сотрудни
ков «КЭМЗа», откуда с
позором изгнан Иванов
Д.М., его деятельность,
как и деятельность его за
щитника – нынешнего
гендиректора «КЭМЗа»
Качулы, покрывал на
чальник отдела машино
строения обладминистра
ции В.Г. Агафонов.

При такой «крыше»
чего не захочешь.

«Ему захотелось стать
генеральным директором
ОАО «Завод ВЭМТО», по
управлять его экономи
кой и финансовыми пото
ками (но не организацией
производства). Видимо,
четырехлетнего опыта по
разбазариванию «Кузбас
сэлектромотора» ему ока
залось мало»,  пишут
трудящиеся завода губер
натору.

К сожалению, конец
этой истории пока в тума
не. Ведь Тулеев, наверное,
читает только подконт
рольную газету «Куз
басс», а в нем Качулу и,
выходит, Иванова Д. М.
на днях обласкали... А
еще губернатору могут
чтонибудь напеть разные
«крышеватели». И, гля
дишь, опять пойдет по
загребущим рукам толь
котолько развернувшее
плечи опытное производ
ство государственного,
кстати, нучноисследова
тельского института...

Александр
КОСВИНЦЕВ.

Кемерово.

Загородный коммунизм
Исключительно для избранных

 Подавляющее боль
шинство «мичуринских»
участков и дач в пригоро
де Прокопьевска построе
ны, мягко говоря, из мате
риалов, предназначенных
для использования совсем
на других объектах, в час
тности, на предприятиях
угольной промышленнос
ти. «Процесс» этот пошёл
уже давно, и сейчас, с при
нятием Госдумой нового
Закона «О земле», похоже,
вспыхнул с новой силой.
На одном из недавних со
вещаний в НПО «Прокопь
евскуголь», посвящённых
«ликвидации ликвидаци
онных (так и записано в
повестке дня) комиссий»
нескольких закрываю
щихся шахт, депутат обла
стного совдепа Владимир
Коноваленко спросил од
ного из председателей
«ликвидаторов»:

 Скажите, а как вы ис
пользовали списанное обо
рудование и материалы,
снятые с эксплуатации в
связи с закрытием пред
приятия, но ещё пригод
ные к использованию?
Ведь всё это добро можно
было бы продать и распла
титься, например, с шах
тёрами или регрессника
ми. Или, скажем, пустить
эти средства и материалы
на строительство жилья
взамен пошедшего под
снос. А то ведь смотрите,
что получается в реально
сти: пять шахт уже давно
не работают, из их забоев
и с поверхности вывезено
всё, имеющее хотя бы ма
ломальскую ценность, а
ликвидационные комис
сии, семь штук, прекраща
ют существование, в то
время как в целом по горо
ду ТЭО (техникоэкономи
ческое обоснование) зак
рытия шахт выполнено
всего на 19 процентов, а
программа сноса ветхого
жилья – аж на два процен
та! Спрашивается: где
деньги, миллионы рублей,
где оборудование, где ма
териалы – тоже на милли
оны?

…С ответом председа
тель ликвидационной ко
миссии замешкался, по
том сказал чтото невразу
мительное и сконфуженно
удалился с трибуны.
Странно: человек, обязан
ный по должности знать в
своём хозяйстве всё «от и
до», ситуацией не владеет.
Или владеет, но?.. Скорее
да, чем нет, потому что
любой прокопчанин, а тем
более дачник, знает, что
чуть ли не каждый заго
родный дом или коттедж,
приусадебный участок ча
стично или полностью по
строен или оснащен тем,
что раньше работало на
предприятиях углепрома,
заводах или стройках. Так
что ответто, по сути, ле
жит на поверхности.

…Конец марта, выход
ной день, раннее утро, ав
тобусная остановка у
Дворца спорта «Снежин
ка». Толпа людей, стремя
щихся попасть в автобусы,
идущие в сторону Чистуга

ша и Керлегеша – там рас
положены загородные
«фазенды». Чуть ли не
каждый второй дачник об
лачён во чтонибудь шах
тёрское, причём чаще все
го – в добротное. На боль
шинстве – горняцкие кур
тки, на многих – резино
вые сапоги, поддёвки, под
касники, у одного под фу
файкой высвечивает гор
няцкое исподнее. Спраши
ваю у одной женщины,
экипированной чуть ли не
как заправская лампов
щица, только каски не
хватает:

 Извините, откуда на
вас такое облачение, ведь
всего этого в магазине не
купишь?

 Зачем в магазине, 
обижается тётя,  всё
СВОЁ, у меня сын на шах

те работает… Потом спох
ватилась:  А тебе что за
дело, ты что, шпион?

                 Ну, шпион не
шпион,  отвечаю,  а зада
ние у меня такое.

Оставив озадаченную
«ламповщицу» ждать ав
тобуса, еду в сторону Кер
легеша, где находятся два,
пожалуй, самых густона
селённых дачных коопера
тива – «Лесное» и «Сол
нечный». Впрочем, туда
можно было и не ездить,
достаточно было заскочить
в так называемый 11й
микрорайон, наречённый
в народе «Полем чудес»,
расположенный прямо в
городской черте. Сплошь
двухтрёхэтажные коттед
жи, большинство – с цент
ральными коммуникация
ми. Обосновалась здесь го

родская элита, которую
все знают, однако полный
её список хранится в глу
бокой «тайне». К слову, ни
на какую официальную
прокопьевскую зарплату
такие хоромы не постро
ишь. Перефразируя клас
сика, откуда деньги, Зин?
Но меня интересовало дру
гое: что из шахтового обо
рудования и материалов
могло использоваться при
строительстве вилл мест
ных олигархов? Оказалось
 всё, что душа пожелает.
Практически в каждом
подворье можно увидеть
обязательную шахтовую
в а г о н е т к у  т р ё х т о н к у .
Внутриусадебные дорож
ки и тропинки  из шахто
вой затяжки или конвей
ерной ленты, баньки и хоз
постройки  из рудстоек,

остовы парников и теплиц
– из металлической ароч
ной крепи, мощные забо
ры  из металлических
рудстоек и сетки. Электро
двигатели, электрокабели,
вентиляторы – тоже шах
тового назначения. Даже
лампы над многими кры
лечками и те защищены
сетками, какие поставля
ют в шахты. И так далее.
Но больше всего поражает
то, что «Поле чудес» бук
вально кишит техникой –
строительными автокра
нами, бульдозерами, ком
прессорами, экскаватора

ми (один, помоему, даже
ЭКГ5, «мехлопата» для
работы на разрезах). И всё
это – на виду у всего горо
да. Правда, время от вре
мени почти вся эта «мех
колонна» внезапно исчеза
ет, очевидно, перебазиру
ется на другие, возможно,
такие же «строительные
объекты». Потом возвра
щается сюда же.  И всё нор
мально, можно быть сто
процентно уверенным, что
никто и никогда не будет
наводить ревизию всему
этому добру, ведь принад
лежит оно «хозяевам  жиз
ни»…

Ладно, пора отваливать
отсюда, косятся уже: хо
дит какойто, явно не свой,
вынюхивает. Тут ведь и
подстрелить могут: натра
вят охрану – и привет, и
виноватого искать не ста
нут, ворюгу, мол, излови
ли…

 Короче говоря, в дру
гие дачнозлачные места
поехал чисто формально,
везде ведь там то же самое,
разве что менее круто, чем
на «Поле». Но поехал. И не
пожалел: в одном из коопе
ративов встретил знакомо
го шахтёра с ещё четверы
ми товарищами из его про
ходческой бригады. Он ок
ликнул меня, поздорова
лись, сели покурить.

                   А чего это вы
тут делаете?

 Да вот, яму шефу ко
паем.

 ?
 Ну, колодец.
 А что, у вас сегодня

выходной?
 Какой выходной, суб

бота сегодня. За нормаль
ные   «подземные упряж
ки» (выходы на работу – В.
Х.) пашем, плюс жратва
хозяйская, плюс мага
рыч…  Да и на природе это
тебе, не в забое. Да ты что
думаешь, мы одни такие?
Сплошь и рядом то же са
мое. Но ты же нормальный
мужик, сам понимаешь…

 Мог бы и не предуп
реждать. Не бойся, шахту
называть не буду.

На том и разбежались.
По дороге домой подумал:
чего ради взялся за такое
дело в одиночку? Есть ведь
в НПО «Прокопьевску
голь» мощнейшая охран
ная служба, есть частное
охранное предприятие
«Славянский щит», мож
но организовать проверку
официально, с привлече
нием правоохранитель
ных органов. Это ж какие
деньжищи можно выру
чить для шахтёров!.. Воп
рос в том, способны ли ны
нешние власти предержа
щие на подобные «подви
ги»? Ведь многие из них
весьма успешно осваивают
«Поля чудес».

Валерий ХЛОПОТОВ.
Прокопьевск.

Опытное производство государственного НИИ не может
отбиться от желающих поживиться за его счет

Завод  хочу!

РАКУРС

ЭКОНОМИКА И ЖИЗНЬ
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� Как сложилась
Ваша жизнь после пут�
ча? Где работали? Где
сейчас трудитесь?

 За прошедшее с 1991
года время занимался,
конечно же, разными де
лами, но в основном сугу
бо профессиональными:
профессорствовал, то
есть преподавал в разных
вузах Москвы и России.
В 1994 году защитил док
торскую диссертацию.
Защищал в МГУ – в са
мом, как мне казалось,
«тяжелом» Диссертаци
онном совете (там нака
нуне «провалили» две
докторские диссертации,
точнее, провалились
сами соискатели). Я же
защитился без проблем,
хотя после голосования
ко мне подошли два чле
на совета и сказали, что
хотя им не нравятся мои
политические взгляды,
но, с точки зрения науки,
у них ко мне замечаний
нет, поэтому они и голо
совали «за». Я поблагода
рил и ответил, что прихо
дил к ним именно за
этим, а с политикой я и
сам разберусь. В настоя
щее время так же продол
жаю профессорствовать,
руковожу аспирантами,
в том числе и в полюбив
шемся мне Ельце. Там со
здан первый в истории
России университет в
уездном, провинциаль
ном городе. Становление
университета проходит
непросто, но чрезвычай
но интересно. Кстати,
супруги Гребенюки – в
Кемеровском универси
тете их наверняка хоро
шо помнят – трудятся
там же.

Самый длительный по
продолжительности пе
риод работы на одном ме
сте, не считая преподава
тельской работы, разуме
ется, это период с 1996 по
2001 годы в Совете Феде
рации. Я работал совет
ником Председателя Со
вета Федерации Е.С.
Строева. Он сам нашел
меня после своего избра
ния на этот пост  (мы
были знакомы со времен
работы в Верховном Со
вете СССР, и потом я не
сколько раз приезжал к
нему в Орел) и попросил
помочь наладить работу в
верхней палате Парла
мента. Отказать я не мог,
да и не хотел. Работа
была не просто интерес
ная, а захватывающе ин
тересная: анализ всего
массива законодатель
ства и всех законопроек
тов, перспективные на
правления законотворче
ства, встречи, контакты,
поездки и анализ, ана
лиз, анализ… Аналитика
– это самое интересное
для меня занятие.

� Как Вы оцениваете
теперь, с учетом новой
информации, те собы�
тия? Насколько полно
общество проинформи�
ровно о них?

 События августа
1991 года будут еще дол
го привлекать внимание
исследователей и просто
людей интересующихся,
неравнодушных. Всей
правды мы, надо пола
гать, не узнаем никогда,
да и что это означает:
«Вся правда?». Все зави
сит от точки отсчета, от
системы координат, в ко
торой происходит рас
смотрение ситуации.
Есть давняя легенда или

притча о том, как Леонар
до да Винчи писал свою
«Тайную вечерю». Он уже
почти закончил работу, но
никак не удавалось напи
сать Иуду. В конце концов,
он увидел какогото пьян
чужку и написал портрет
Иуды с него. А когда тот
протрезвел, то неожидан
но заявил, что уже видел
эту картину, и портрет
Христа написан с него. Вот
вам парадоксы системы
исчисления Добра и Зла.
Но по большому счету, се
рьезные (и объективные!)
исследования возможны
только тогда, когда исклю
чен субъективизм в самом
исследовании. А это может

быть только тогда, когда
нынешнее поколение уй
дет из жизни. Как можно
исключить субъективные
оценки в моем восприятии
тех событий? Я не машина
и не компьютер. Разумеет
ся, записки, оценки, вос
поминания участников и
очевидцев очень важны,
именно из них будет вык
ристаллизовываться в ко
нечном счете истина, но
они важны лишь как необ
ходимый элемент, кирпи
чик, из которых будет со
ставлена сложная мозаи
ка.

Сейчас уже появились
серьезные исследования
тех событий, например,
политикоправовой ана
лиз Зигмунда Станкевича,
который по этим материа
лам даже защитил доктор
скую диссертацию. Эта ра
бота будет продолжаться,
как, впрочем, будет про
должаться и работа по
фальсификации новейшей
истории: будут фабрико
ваться документы, «воспо
минания», всевозможного
рода записки и т.д.  Эти
материалы сдаются в раз
личные мелкие и частные
архивы, им присваивают
ся архивные номера, затем
они перекочевывают в бо
лее солидные депозита
рии, например, библиоте
ка Конгресса США, где на
них появляются новые ар
хивные номера, что повы
шает их статус в глазах
исследователей. Там они и
будут лежать несколько
десятков лет, по проше
ствии которых они попа
дутся комуто на глаза и
тот будущий исследова
тель воскликнет: «Вот,
же, как было на самом
деле! Голик  или ктото
другой  все врали, когда
рассказывали свою версию
развития событий». Зачем
это делается? Кто будет от
вечать за эти выкрутасы?
А то, что история государ
ства Российского с древ

нейших времен до наших
дней коверкалась неоднок
ратно, летописи подчища
лись и исправлялись, – это
факт установленный и не
подлежащий сомнению.
Но вот сегодня историю
коверкают прямо на на
ших глазах. Ударит это –
не знаю как и когда – по
нашим потомкам. Ударит
обязательно!

� Почему Вы не пошли
тогда с Ельциным? Не хо�
тели предавать Горбаче�
ва?

 Никакой собачьей
преданности Горбачеву у
меня никогда не было. Я
просто честно выполнял
свою работу и выполнял,

как показало время, очень
даже неплохо. Усилиями
Комитета при Президенте
СССР по координации де
ятельности правоохрани
тельных органов в сфере
борьбы с преступностью за
очень короткий период
удалось сбить темпы при
роста преступности, почти
доведя их до 56 процентов
в год – именно так и растет
преступность во всем
мире. После этого (конец
1991–1992 гг.) был обваль
ный рост преступности.

� Я помню, Вы тогда это
описывали и прогнозиро�
вали, в том числе и в на�
шей газете, которая рань�
ше называлась «Репор�
тер». А что можете сказать
о нынешней преступнос�
ти?

 Да, прогнозировал и,
к сожалению, оказался
прав по всем позициям, но
эта правота меня не раду
ет. Лучше бы я ошибся!

Сегодня преступность
продолжает развиваться
по своим внутренним зако
нам: растет жестокость
преступников, растет их
профессионализм, пора
жает транснациональный
размах деятельности пре
ступных корпораций. Все
это происходит на фоне
какойто совершенно неле
пой депрофессионализа
ции всей правоохрани
тельной системы. Свою
лепту вносит и законода
тель. Я имею в виду преж
де всего новый Уголовно
процессуальный кодекс. В
начале 90х годов была
идея пакетного обновле
ния законодательства. В
«пакет» входили Уголов
ный, Уголовноисполни
тельный и Уголовнопро
цессуальный кодексы. Па
кета не получилось – ниче
го страшного: приняли
УК, затем УИК и после
дним УПК. В этой ситуа
ции УПК должен был ока
заться самым лучшим, так
он учитывал опыт законо

дательной работы над пер
выми двумя кодексами и
опыт их практического
применения, использова
ния. Получилось же так,
как не могло получиться в
принципе, даже если изна
чально захотеть и очень
стараться: УПК оказался
самым плохим из всех
трех, по ряду позиций он
оказался просто никуда
негодным. Вот почему еще
до вступления его в дей
ствие в несколько десятков
(!!!) статей были внесены
изменения. Случай просто
беспрецедентный в законо
дательной практике! Ко
нечно, поумнеть никогда
не поздно, но зачем же так

нелепо афишировать и
пропагандировать свою
собственную глупость?
Этот нормативный акт
просто блокирует работу
по борьбе с терроризмом и
организованной преступ
ностью, он вступает в пря
мое противоречие с уголов
ным законодательством, с
рядом международнопра
вовых документов, с прак
тикой борьбы с преступно
стью в мире, со всеми тен
денциями последних лет в
законодательстве. Кого и
от чего он защищает? И
почему никто не спросил с
депутатов, которые прого
лосовали за эту псевдоли
беральную дрянь? Впро
чем, спрашивать не с кого:
кроме нескольких мало
грамотных – в юридичес
ком смысле народных из
бранников этот документ,
как показывает мой мик
роопрос, никто не читал и
читать не собирался. Этот
депутатский корпус прого
лосует за что угодно и в
каком угодно виде. Надо
просто преподнести им все
это в надлежащей оболоч
ке, завернуть, как конфет
ку. С идеями Чубайса,
правда, была заминка, но
это исключительно пото
му, что сама по себе фигу
ра Чубайса явно одиозная,
вызывающая отторжение
у всех и вся. Идеи его тоже
никто не читал. Если бы у
него хватило сообрази
тельности все это повести
подругому, без собствен
ного мелькания, все было
бы принято значительно
раньше, и все в Кузбассе
платили бы за электро
энергию раз в десять боль
ше. Или не платили бы, но
сидели бы без оной.

� Вы навсегда ушли из
полиитки?

 Из политики я нику
да не уходил. Сфера дея
тельности поменялась, и
способы работы поменя
лись. Политик – это не тот,
кто постоянно мелькает на

телеэкранах и беспрес
танно молотит языком.
Политик – тот, кто ду
мает о благе народном и
работает по мере сил в
этом направлении.
Сейчас близятся новые
выборы в Государ
ственную Думу. Мне
поступила пара предло
жений принять учас
тие в избирательной
кампании. Решения я
пока не принял. Изби
раться ради того, чтобы
избраться, – это для
меня совершенно неин
тересно. А если избе
решься, то надо рабо
тать. А есть ли возмож
ность работать в ны
нешнем Парламенте,
который раздираем
внутренними и вне
шними противоречия
ми, до крайности поли
тизирован и склонен к
постоянному эпатажу?
Пусть каждый ответит
на этот вопрос сам. Ра
зумеется, Парламент
нужен. Более того: в со
временный период вре
мени нужен именно
двухпалатный парла
мент. Мировой тренд в
этом отношении очень
показателен: за десять
лет количество двухпа
латных парламентов –
их еще называют бика
меральными – более
чем удвоился. И надо
эту практику разви
вать. Другое дело, что в
субъектах Федерации
такие парламенты не
нужны. Но это – бика
мерализм  не предел
развития парламента
ризма. Я давно разра
ботал схему трехпалат
ного парламента для
России. Жаль, что она
до сих пор не востребо
вана. Мы вообще идем
с жутким опозданием.
Еще в 1991 году я по
просьбе «группы това
рищей» разработал ряд
предложений в сфере
борьбы с преступнос
тью. Там был и пункт о
необходимости созда
ния специального Ко
митета по борьбе с неза
конным оборотом нар
котиков. Не прошло и
12 лет, как такой коми
тет создали. Если мы
такими темпами будем
двигаться вперед, то
никакого переда никог
да не увидим. Вечно бу
дем сидеть в яме. Кста
ти, почти все управле
ние в сфере борьбы с
преступностью – это
вчерашний день, если
не сказать каменный
век. Никаких новых
технологий! Все, как и
сто лет назад. Поэтому
все рассказы о сниже
нии преступности – это
игра в цифирьки. Ни
какого снижения нет
хотя бы потому, что его
быть объективно не мо
жет. Может быть толь
ко рост. Убежден, что
любой нормальный че
ловек знает это без вся
ких докладов и заявле
ний. Чувствует, что на
зывается, на своей
шкуре. Мы можем ре
шить эту проблему, и
она, наверняка, будет
решаться, но реальные
шаги мы сможем уви
деть не раньше следую
щего года. Полагаю, не
надо объяснять, поче
му.

«Никакой собачьей
преданности

Горбачеву у меня
никогда не было...»

Пострадал из�за

неплательщиков
196 миллионов рублей

– на такую сумму ОАО
«Кузбассэнерго» постави
ло тепловой энергии насе
лению и предприятиям об
ласти в марте нынешнего
года, а получило за это теп
ло лишь 103 млн. рублей.

Как сообщил пресс
службе АКО заместитель
губернатора Александр
Наумов,  особенно плохо
ведутся расчеты в городах
Калтан, Новокузнецк. За
невыполнение плана по
сбору коммунальных пла
тежей, за отсутствие кон
троля и плохую организа
цию расчетов с ОАО «Куз
бассэнерго», сегодня уво
лен с занимаемой должно
сти директор МУП ЖКХ
«Служба единого заказчи
ка» г. Калтан Михаил
Кравченко.

На вопросы корреспондента «Российского репортера» отвечает
бывший кузбассовец Юрий Голик,  директор Центра специальных

правовых программ Независимого института стратегических
исследований, руководитель Центра изучения организованной

преступности в сфере экономики и торговли Российского
государственного торгово�экономического университета.

В коридорахВ коридорахВ коридорахВ коридорахВ коридорах
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Вся надежда

на Зимина
Определением Арбит

ражного суда Кемеровской
области к Негосударствен
ному пенсионному фонду
«СтимулФонд» примене
на процедура банкротства
наблюдения.

Временным управляю
щим НПФ «Стимул
Фонд», (адрес должника
650099, г.Кемерово, ул.
Красноармейская, 12918,
а/я 876) назначен Вячес
лав Зимин. Как сообщили
в управлении по ценным
бумагам и страховому
рынку АКО, требования
кредиторов принимаются
в филиалах НПФ «Сти
мулФонд» в течение трид
цати дней с момента опуб
ликования объявления.
Филиалы НПФ «Стимул
Фонд» находятся по адре
су: г.АнжероСудженск,
Октябрьский 221, тел.2
4053; г.ЛенинскКузнец
кий, ул.Кирова 55, тел.7
1865; г.Новокузнецк, ул
.Кутузова 39, тел.7864
51; г.Юрга, ул.Павлова 1,
конт.тел.25365; г.Кеме
рово, ул.Красноармейская
12918, тел.362992, 36
2983; г.Осинники, ул.Ре
волюции 2, тел. 22822;
г.Междуреченск, ул. 50
лет ВЛКСМ 26а (здание
АКБ «Кузбассуголь
банк»), тел. 29133.

Участникам НПФ
«СтимулФонд» в середине
апреле 2003 г. будет произ
ведена выплата текущей
пенсии.

Не от хорошей
жизни

Новое решение жи
лищной проблемы нашла
тайгинская администра
ция: в результате перепла
нировки под жилье нежи
лого помещения получи
лось шесть благоустроен
ных квартир.

Теперь на первом этаже
дома по ул. Мира, 2 распо
лагаются 5 однокомнат
ных и одна двухкомнатная
квартиры. Этот вариант
местные власти внедрили
в практику впервые после
того, как стало понятно,
что другого способа улуч
шить жилищные условия
работников бюджетной
сферы, первоочередников
и льготников реально не
существует  сегодня стро
ительство жилья в городе
ведется главным образом
силами и на средства же
лезной дороги и преиму
щественно на ипотечной
основе.

(По сообщениям пресс
службы АКО.)

ВСТРЕЧА ДЛЯ ВАС
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На вопросы от


вечает кемеровс


кий адвокат Ва

лерий Петрович

Н А У М Е Н К О

(тел. адвокатс

кого бюро  в Кеме


рове 36
78
99).

Моему супругу по
наследству достался
автомобиль в аварий�
ном состоянии. После
оформления наслед�
ства мы произвели его
ремонт, затратив по�
чти 20 тысяч рублей.  В
настоящее время встал
вопрос о разводе и раз�
деле имущества. Мне
говорят, что автомо�
биль не будет вклю�
чаться в состав имуще�
ства, подлежащее раз�
делу, так ли это?

А.Каргапольцева.

 Действительно в со
ответствии со ст. 34 Се
мейного кодекса РФ со
вместной собственнос
тью супругов является
имущество, нажитое
ими во время брака.
Если в период брака
кемлибо из супругов в
порядке наследования
будет получено имуще
ство, оно будет являть
ся собственностью
только  этого супруга.
При разделе общего
имущества супругов
оно не будет включать
ся  в имущество, подле
жащее разделу.  Одна
ко имеется исключе
ние. В соответствии со
ст. 37 Семейного кодек
са РФ имущество, яв
ляющееся собственнос
тью одного из супру
гов, может быть при
знано их совместной
собственностью и
включено в перечень
имущества, подлежа
щее разделу.

Это может иметь ме
сто в том случае, если в
период брака за счет об
щего имущества супру
гов или имущества
каждого из супругов
либо труда  одного из
супругов были произ
ведены  вложения, зна
чительно увеличиваю
щие стоимость этого
имущества (капиталь
ный ремонт, реконст
рукция, переоборудо
вание и т.п.). В случае
с нашей читательни
цей автомобиль может
быть включен в имуще
ство, подлежащее раз
делу, поскольку в его
ремонт были вложены

средства супругов в
период брака.

Мой муж длитель�
ное время находился
в местах лишения
свободы. После осво�
бождения он подал на
развод и раздел иму�
щества. Неужели в
этом случае все иму�
щество будет разделе�
но пополам?

Инна В.

Нет, уважаемая
Инна В., в Вашем слу
чае будет применено
положение ч.2 ст. 39
Семейного кодекса
РФ. Согласно данной
норме закона, если
один из супругов в пе
риод брака не получал
доходов по неуважи
тельным причинам,
суд при определении
долей, имеет право
отойти от принципа
равенства. В этом слу
чае доля другого суп
руга будет увеличена.

Мы с мужем разво�
димся, и он поставил
вопрос о разделе иму�
щества. В период бра�
ка  мы занимали день�
ги на обучение дочери
и приобретение ма�
шины. Все расписки о
займе денежных
средств были оформ�
лены на мое имя. Бу�
дут ли в данном слу�
чае при разделе иму�
щества учитываться
указанные долги?

С. Новикова.

 Да, в соответствии
с ч.3 ст. 39 Семейного
кодекса РФ при разде
ле общего имущества
супругов долги при
суждаются каждому
из супругов пропорци
онально присужден
ным им долям.  Таким
образом, если между
Вами раздел имуще
ства будет произведен
в равных долях, то и
долги будут поделены
между Вами в равных
долях. Если доля од
ного из супругов будет
судом увеличена, то и
долги будут разделе
ны в соответствии с ус
тановленными доля
ми.

Служба вневедом
ственной охраны  одна из
самых эффективных в
плане профилактики
квартирных краж и во
ровства с различных
объектов. Но кроме своей
основной деятельности,
сотрудники выполняют
функции и по охране об
щественного порядка,
выезжают на вызовы рай
онных отделений мили
ции. Чтобы получше уз
нать о повседневной рабо
те вневедомственной ох
раны, я попросила коман
дира роты ПЦО (пульт
централизованной охра
ны) Центрального отдела
охраны г. Кемерово Ма
лышева Виталия Влади
мировича организовать
выезд с одним из дежур
ных экипажей.

    Итак, дневная смена
группы задержания начи
нается в 9 часов утра. Кон
тролируемый в данном
случае район охранники
называют «большим кру
гом» – это территории
улиц Мичурина, Притом
ской набережной, про
спекта Кузнецкого и ул.
Красноармейская. Я вы
езжаю с 535 экипажем. В
9.06 поступает первый
сигнал – в офисе частного
предпринимателя по ули
це Кирова сработала тре
вожная кнопка. В 9.09 –
прибываем на место.
Старший группы Андрей
Холодков и ст. сержант
Иван Демидов осматрива
ют окна и дверь, выходя
щие во двор. Старшина во
дитель Антон Бунякин на
блюдает за окном, распо
ложенным с торца здания.
Дверь в офис закрыта, но
из помещения доносится
шум, на звонок и стук
никто не реагирует. При
нято решение – открыть
двери. Группа проникает
внутрь. В помещении де
рутся двое мужчин. Со
трудники разнимают на
рушителей, один из кото
рых оказался хозяином
офиса, а второй, угрожав
ший расправой, принес с
собой пистолет.

    Едем дальше. 12.38
– в квартире по ул. Крас
ной сработала сигнализа
ция. Едем туда, через две
минуты диспетчер дает
«отбой». Все в порядке,
хозяева дома. Я спраши
ваю ребят, почему так
происходит. Оказывает
ся, как только в квартире,
стоящей на сигнализа
ции, открывается дверь,
на пульт сразу же посту
пает сигнал, о котором со

общают дежурному экипа
жу, и пока хозяин раздева
ется, отключает сигнализа
цию или собирается позво
нить на пульт, машина уже
выезжает на место. Как
только подтверждается, что
в квартире действительно
находится хозяин, дежур
ному экипажу дается «от
бой». В работе охранников
главное – оперативность.
Объезжаем территорию.
Еще несколько ложных вы
зовов.

    16.09 – вызов на ули
цу Мичурина. Сработала
сигнализация в квартире
на первом этаже. Группа за
нимает позиции. Дверь
никто не открывает, ника
кого шума нет. Вдруг на по
доконник запрыгивает
кошка. Все ясно, это и есть
виновник. Всетаки для
подстраховки квартира
взята на контроль, старший
экипажа по рации вызыва
ет дежурного ПЦО, у кото
рого имеются ключи от всех
охраняемых объектов. Че
рез 5 минут помещение про
верено. Все в порядке.
Квартира вновь ставится на
сигнализацию, а кошку
пришлось запереть в ван
ной, чтобы не шалила. Во
обще, кошечки и собачки –
самые частые нарушители.
Но бывают виновными и
другие, например тарака
ны. Эти мелкие насекомые
забираются в датчики или
пульты сигнализации, от
чего происходит сбой. А
иногда изза сильного вет
ра, грома или фейерверка
дежурным группам прихо
дится выезжать на объек
ты.

    В 17.00 заканчивает
ся смена. Экипаж возвра
щается в отдел. К ночному
дежурству приступает дру
гой.

    Кроме групп задержа
ния, в ночное время дей
ствует дежурная группа,
которая уже не выезжает на
охраняемые объекты, а ра
ботает по вызовам отделе
ний милиции. Вот с этой
«дежуркой» я и отправи
лась на охрану обществен
ного порядка. Первый сиг
нал поступил в 17.35. В
кафе «Цыплята табака»
сработала тревожная кноп
ка. В 17.37 под руковод
ством старшего группы Ев
гения Кормильцева сотруд
ники задерживают в поме
щении кафе пятерых, из
рядно выпивших, молодых
людей. Со слов администра
тора и посетителей, компа
ния слишком развязано
себя вела: скандалили, ма
терились и распивали спир

тные напитки, принесен
ные с собой, не реагируя на
замечания. Дебоширов по
садили в машину. За то вре
мя, пока заполнялись все
необходимые бумаги, с за
держанными происходили
метаморфозы. Сначала трое
студентов, один работаю
щий и один тунеядец, про
сили, чтобы их отпустили,
убеждая экипаж в полной
своей невиновности  и непо
нимании их задержания.
Но, видя непреклонность
вневедомственных охран
ников, в их адрес посыпа
лись угрозы. Пареньки,
ссылаясь на своих род
ственников – дядюшек и те
тушек, мам, пап и дедушек,
якобы очень влиятельных
людей, обещали с их сторо
ны страшную расправу. По
том, осознав, что так вести
себя попросту глупо, това
рищи по несчастью начали
умолять, взывать к мили
цейской благодетели, к
юношеским воспоминани
ям и т.д. В результате, все
пятеро были доставлены в
УВД Центрального района.
Подобных случаев в мили
цейской практике довольно
много. Ребята рассказали,
что такое поведение моло
дежи – типично. А сколько
раз их «увольняли», и не
сосчитать, практически в
каждую смену. В основном,
таким образом угрожают
люди среднего возраста. А
«новые русские» говорят
коротко и ясно – «завалю».
Все эти угрозы сотрудники
не принимают всерьез, да и
некогда время терять, выс
лушивая глупости.

    21.56 – едем в кварти
ру по улице Ноградской.
Соседи вызвали милицию.
Выясняем обстоятельства –
обычная бытовая ссора.
Супруги успокоились, пре
тензий  друг к другу не име
ют, заявления писать не бу
дут, обещая впредь вести
себя спокойно.

    Около 12 ночи наша
«дежурка» встречается с
543 экипажем, контроли
рующим соседнюю терри
торию. Я пересаживаюсь в
их автомобиль. В 2.55 с
Центрального райотдела
поступает сигнал – по пр.
Ленина квартирная кража.
Едем туда. Старший груп
пы Олег Крылов просит
меня остаться в машине,
потому как вор – это уже не
мелкий хулиган, случиться
может все, что угодно, и он
оказался прав. На пятом
этаже дома были задержа
ны двое парней, пытавших
ся скрыться через чердак.
Когда сотрудники вневе
домственной охраны вошли

в квартиру, на полу лежал
хозяин, весь в крови. Он
был уже мертв. Убийцы
грабители, одному из ко
торых 17, а второму 16 лет
проникли в квартиру, за
душили мужчину и нанес
ли несколько ножевых ра
нений, после чего неболь
шими партиями выноси
ли вещи, технику и прята
ли в подвале соседнего
дома. Сосед потерпевше
го, услышав на лестнич
ной площадке шум,  выз
вал милицию.

    Группа остается на
месте преступления, а я
отправляюсь дежурить с
537 экипажем. Самое тре
вожное время, когда со
вершается наибольшее
количество преступлений
и правонарушений – это с
7 вечера и до трех часов
ночи. Потом наступает за
тишье до полудня. Но вот
в 6.21 в аптеке по ул. Де
мьяна Бедного сработала
сигнализация. Через две
минуты мы были на мес
те. Группа приступает к
осмотру. Металлическая
дверь заперта, но нижний
край был отогнут. Внутри
помещения заметили че
ловека. Старший экипа
жа Воробейчик отдает
указание блокировать ап
теку, до приезда дежурно
го ПЦО. Когда открыли
дверь, в помещении нахо
дились двое: ни где не ра
ботающий и не учащийся
17 летний парень и 13 лет
ний подросток, уже ранее
осужденный за воровство.
На вопрос, что они здесь
делают, ребята ответили,
как большинство задер
жанных на месте  «про
сто шли мимо».

    До 9 утра больше не
было тревожных сообще
ний. Вот и пролетели сут
ки, проведенные мною
вместе с сотрудниками
вневедомственной охра
ны. В среднем за одну сме
ну на долю одного дежур
ного экипажа выпадает 5
6 вызовов (не считая мно
жества ложных), требую
щих оперативности, чет
ких и слаженных дей
ствий, а кроме того, креп
ких нервов. От всего уви
денного мне было както
не по себе. Пьяные лица
наглых студентов, 13лет
ний подросток, смотрев
ший на окружающих вол
ком, окровавленный труп
мужчины  как будто
страшный сон. Но это все
гонавсего милицейские
будни, каждодневная ра
бота, выполнять которую
надо достойно.

Ирина Савенок.

Хоть и кухонный,

 а нож
Сводка происше

ствий, распространяемая
прессслужбой ГУВД, со
стоит обычно из перечня
бытовых преступлений,
совершаемых, как прави
ло, в пьяном угаре. Но вот
что любопытно: все чаще
попадаются случаи, ког
да людей режут и даже

убивают обычными кухон
ными ножами. Так, 31
марта, выждав зачемто
целую неделю после пре
ступления, в милицию об
ратился сторож одного из
новокузнецких магазинов
с заявлением о том, что
трое молодых парней, уг
рожая ему кухонным но
жом, проникли в магазин
и унесли сигарет на сумму
1,7 тысячи рублей. Парней

нашли быстро –  безработ
ные 198284 годов рожде
ния жили неподалеку. Си
гарет в ходе обыска не на
шли, а вот кухонный нож
был опознан пострадав
шим и изъят как вещдок.

В том же Новокузнецке
31 марта двое неработаю
щих молодых людей (один
из них оказался рецидиви
стом)  ограбили квартиру,
ударив при этом кухон

ным ножом 15летнюю
дочь хозяйки (она была
дома одна и сама откры
ла дверь преступникам).
Девочка, слава богу, ос
талась жива. Бандиты
унесли телевизор и ви
деомагнитофон общей
стоимостью семь тысяч
рублей. Их поймали, но
похищенное пока не на
шли.

А, Карлович.
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От их бдительного ока никуда не денешься

Какая жуть!
РЕПОРТАЖ

ЗАКОН И ПОРЯДОК
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Широко и ярко отме
чает Кемеровское худо
жественное училище 30
летний юбилей. Ряд вы
ставок открылся в раз
личных учебных заведе
ниях города, а самая мас
штабная  в стенах музея
изобразительных ис
кусств  «Нам  тридцать
лет».

В ее экспозиции  сот
ни живописных работ и
графических, изделий из
керамики и дерева, дип
ломные проекты по ди
зайну. Авторы работ 
студенты разных лет. От
дельно представлено
творчество ушедших из
жизни педагогов: заслу
женного художника Рос
сии М.Т.Ривина и Л.Г.
Аксеновой, выпускницы
первого набора, вернув
шейся преподавать в
родные стены.

Сказать, что на от
крытии выставки было
много народу,  ничего не
сказать. За

годы существования
училища оно выпустило
более 1700 живописцев,
оформителей, мастеров
декоративноприкладно
го творчества. И многие
художники, особенно
живущие и работающие

в Кузбассе, пришли по
здравить своих педаго
гов, нынешних студен
тов, постоять возле сво
их ученических работ,
вошедших в юбилейную
экспозицию.

Приветствия, на
граждения, воспомина
ния. Нынешний дирек
тор училища Людмила
Михайловна Губкина
встречает почетных гос
тей. Среди них  первый
директор И.Ф. Макси
мов и И.Л.Курочкин.
Иосиф Лазаревич вместе
с ныне покойным народ
ным художником Рос
сии Александром Нико
лаевичем Кирчановым
были отцамиосновате
лями, приложившими
много сил и энергии, что
бы училище в Кузбассе
появилось. Только так
можно было ждать при
тока молодых сил в со
зданное Кемеровское от
деление Союза художни
ков. И оно появилось там
же, на проспекте Шахте
ров, где, кстати, распо
лагается и сегодня.

Если художники
старшего поколения:
Николай Шемаров, Па
вел Чернов, Иван Фили
чев, Владимир Сотников

получали образование в
европейской части Рос
сии, а потом уже судьба
заносила их в Сибирь, то
нынешние 4050летние
мастера в большинстве

своем  птенцы здешнего
гнезда.

Нынешний председа
тель СХ Евгений Щерби
нин, известный резчик
по дереву Мансур Ахмет

галеев, живописец Ана
толий Казанцев, мастер
гобеленщик Василий
Фаломкин  первые вы
пускники.

 А Саша Макеев,  го
ворит Щербинин,  стал
первым из выпускников,
принятым когдато в
Союз художников.

И они, и младшие по
возрасту Андрей Дрозд,
Марина Чертогова, Юра
Белокриницкий (на
фото), Евгения Юмано
ва, берестянщик Виктор
Хахалин, Евгений Баб
кин  кто чуть раньше,
кто позже, но обязатель
но учились у «великой
троицы» старейших пе
дагогов.

Педагоги эти  А.Ф.
Капорушкин, С.Н. Ари
стов и В.А. Бурмакин.
Почти одновременно,
один за другим, пришли
они работать в «худож
ку». Не случайно мэтры
подумывают сегодня о
совместной выставке
«Нам  девяносто». Ведь
именно таков, на троих,
их общий стаж работы в
этих стенах. Замечатель
ные педагоги, все  чле
ны Союза художников.
Как, впрочем, уже и их
ученики, вернувшиеся
после вузов Москвы,
СанктПетербурга, Крас
ноярска  обратно в Ке
мерово, уже препода
вать. Сергей Тарханов,
Сергей Кукушкин, Еле
на Носова, Наталья Пер

кова, Валерий Анань
ин... У них уже давно
свои талантливые пи
томцы, такие как Влади
мир Онищук, одаренный
юноша, ныне студент
московского суриковс
кого института, о кото
ром недавно большую
статью поместил журнал
«Юный художник» и
чьи работы тоже вошли в
праздничную экспози
цию в музее ИЗО.

Х у д о ж е с т в е н н а я
школа, училище, инсти
тут  традиционно три
компонента художе
ственного образования в
России. То, что в Кузбас
се есть оно, это важней
шее среднее звено,  до
рогого стоит. Именно оно
дает возможность почти
70% ребят учиться даль
ше, в вузах и академиях
художеств, состояться
на своем нелегком пути,
где неизвестно чего боль
ше, терний или звезд. Но
они уверенно шагают по
дороге творческого поис
ка: живописцы, дизай
неры, мастера народных
промыслов. И не жалеют
о выбранном пути, по
стигая на нем законы
красоты и покоряя все
новые вершины.

Людмила
МАКСИМОВА.

На снимке: Юрий Бе
локриницкий, извест
ный кемеровский ху
дожник, выпускник учи
лища.

ЮБИЛЕЙ

Нарисуем � будем жить

В августе прошлого года
издательский дом “Нарко�
нет” (Москва)  совместно с
ассоциацией руководите�
лей региональных СМИ
России, Институтом диаг�
ностики и профилактики
социально значимых забо�
леваний, администрацией
Тюменской области при
поддержке Министерства
культуры РФ и организовал
акцию «Россия без нарко�
тиков» опубликовал усло�
вия конкурса. И вот подве�
дены его итоги: в числе луч�
ших (а представлено в орг�
комитет конкурса было бо�
лее 1500 работ из 55 регио�
нов России) назван  прокоп�
чанин Владимир ФОМИ�
ЧЁВ, врач психиатр�нарко�
лог высшей категории. Се�
годня первый в Кузбассе ла�
уреат конкурса всероссийс�
кого масштаба – собесед�
ник «Российского репорте�
ра|».

Справка. Владимир
Дмитриевич Фомичёв, врач
психиатрнарколог высшей
категории. Стаж работы 30
лет. Член независимой пси
хиатрической ассоциации

России, автор оригинальных
методик и рацпредложений
по лечению алкоголизма и
наркомании, курения и неко
торых соматических и невро
логических заболеваний,.
организатор клуба трезвости
«Веста», признанного ещё в
СССР образцовым и школой
передового опыта. Основатель
лечебного центра на базе нар
кологического диспансера №1
г. Прокопьевска. Организатор
оздоровительных сеансов на
базе спорткомплекса «Сне
жинка».

Владимир Дмитриевич,
вы рискнули вступить в борь
бу за победу в конкурсе,
объявленном для профессио
нальных журналистов, осве
щающих медицинские темы,
и победили. Как это вышло?

Не сам же я себя победи
телем назначил, решало
жюри. А вообще «профессио
нальный журналист» и «про
фессиональный специалист»
– две большие разницы, как
говорят в Одессе. Поэтому,
когда я решил принять учас
тие в конкурсе, чувствовал
себя достаточно уверенно, по
лагая, что моя работа не заме
ченной не останется. Уверен
ность эта была основана ещё
и на том, что я уже около 20
лет публикую статьи на акту
альные медицинские темы.

Впечатляет. Не каждый
журналист может похвастать
ся подобным. Редакторы, на
верное, не скупятся на гоно
рары?

Гонораров не получал и
не требовал никогда. За свою
работу я получаю зарплату, а
пропаганду борьбы с социаль
но значимыми заболеваниями

считаю целью своей работы.
Убеждён: освещение через
СМИ причин и последствий
таких злейших и запущенных
социальных заболеваний,
трудно поддающихся лече
нию, как пьянство, наркома
ния, токсикомания и куре
ние, являются самой лучшей
их профилактикой. Причем
эффективность публикаций
много выше эффективности
выступлений в аудиториях:
на лекцию человека «заг
нать» трудно, а газеты чита
ют семьями.

…А вообще принцип «бо
лезнь лучше предупредить,
чем лечить» должен, нако
нец, стать основным для все
го здравоохранения, а не толь
ко для энтузиастоводиночек
вроде меня. Ведь не секрет,
что медицинская профилак
тика в нашей стране больше
декларируется, чем делается:
разрабатываются программы,
которые потом не реализуют
ся, строятся планы, которые
остаются на бумаге. Впослед
ствии, как правило, всё упи
рается в элементарное «отсут
ствие средств». Только дело
тут, я думаю, в другом: в от
сутствии заинтересованности
министерских чиновников, в
их неверии в то, что эти болез
ни излечимы.

А они излечимы? Ведь,
согласитесь, наркоманов и
алкоголиков меньше не стано
вится…

Вы знаете, у меня есть
такой девиз: лучше упорно
трудиться, искать новые пути
и в меру ошибаться, чем рабо
тать безошибочно и при этом
бездельничать. То есть руки
опускать нельзя ни в коем

случае. Вот я, например, ме
тодом проб и ошибок разрабо
тал две совершенно новые  ав
торские методики лечения ал
коголизма и наркомании
(опосредованная психотера
пия), и они стали востребова
ны, признаны актуальными
Независимой психиатричес
кой ассоциацией России, чле
ном которой я являюсь. В
дальнейшем планирую через
ассоциацию выйти на между
народный уровень   пробле
мыто не «чисто» российские:
те же наркотики, скажем, по
ступают к нам изза рубежа.
Что касается излечимости, то
тут двух мнений быть не мо
жет: да, излечимы. В доказа
тельство могу назвать сотни
только моих «крестников»,
навсегда избавившихся от
смертельно опасных пристра
стий, создавших семьи и вер
нувшихся к нормальной,
трезвой жизни без иглы и бу
тылки. В этом и есть смысл
нашей работы, за это я её и
ценю и люблю. Ведь в отличие
от других специалистовмеди
ков мы, психиатрынарколо
ги, воздействуем ещё и на цен
тральную нервную систему,
на душу человека и на души
тех, кто его окружает.

Получается, ваша про
фессия уже стала одной из
важнейших  в медицине?

Вне всякого сомнения. И,
добавлю, самой проблемной,
социально значимой. Вот по
судите. Сегодня в наркологи
ческих диспансерах страны
официально состоят на учёте
350 тысяч  больных наркома
нией. Это очень много, но ре
альная цифра, по оценкам эк
спертов, на порядок выше, то

есть сегодня каждый пятиде
сятый житель России – потре
битель каких–либо наркоти
ков. Добавьте сюда явных и
латентных пьяниц, алкоголи
ков и малолетоктоксикома
нов… Это же национальное
бедствие, иначе не скажешь.
Могу с уверенностью сказать:
мы находимся на пороге де
мографической катастрофы.
Согласно экспертной оценке
ООН, если 7 процентов нации
употребляет наркотики, то
она не способна к воспроиз
водству. Назовите мне хотя
бы десяток российских реги
онов, где рождаемость превы
шает смертность. Не назовёте.
За последние несколько лет
смертность от наркотиков
увеличилась в 12 раз, а среди
детей – в 42 раза! При этом всё
большее распространение
приобретают так называемые
«тяжёлые» наркотики, преж
де всего героин. Каждый чет
вёртыйпятый подросток уже
попробовал наркотики. Каж
дый наркоман «подсаживает»
на иглу ещё пятьдесять чело
век. По данным Минобороны,
опыт употребления наркоти
ков имеют до 70 процентов
призывников.И ещё один ас
пект: правоохранительные
органы ежегодно выявляют
свыше 200 тысяч преступле
ний, связанных с незаконным
оборотом наркотиков.

 То есть, пора бить в госу
дарственный набат?

 Давно пора. Сейчас вро
де и бьют, но както вяло, не
до конца осознавая опасность
происходящих метастаз. С
января прошлого года, напри
мер, введена в действие госу
дарственная Программа ком

плексной борьбы с нарко
манией. В основу Про
граммы, и это правильно,
заложена профилактика,
потому что лечение уже
состоявшейся болезни –
удовольствие весьма доро
гое – один выздоровев
ший пациент обходится в
812 тысяч долларов.
Если эти деньги использо
вать на профилактику, 
сильнее этого «лекар
ства» ничего нет   будут
спасены тысячи молодых
жизней. Но, повторюсь,
спасать надо уже целую
нацию, её будущее. Толь
ко не такими темпами,
как сейчас. Скажем, на
упомянутую программу
из госбюджета на 2002
2004 годы запланировано
выделить менее 50 милли
онов долларов. Сравним:
на аналогичные цели кон
гресс США  выделяет 60
миллиардов долларов.
Почувствуйте разницу…
Хотя бы в уровне их жиз
ни и нашей, российской.
Резюме: у нас много хоро
ших, умных, ищущих
врачейнаркологов и пси
хиатров, но без настоя
щей, не декларативной
помощи государства мы
эту схватку проиграем.

 И что же теперь, «пе
реквалифицироваться в
управдомы»?

 Ну что вы… Нарко
мания, наркомафия бро
сила вызов нашему госу
дарству, всему мировому
сообществу. И я верю, что
упорство, самоотвержен
ность, бескомпромисс
ность, мужество неравно
душных к проблеме лю
дей из таких государ
ственных структур, как
медицина, образование,
п р а в о о х р а н и т е л ь н ы е
органы при поддержке
общества всётаки приве
дут к победе над  «белой
смертью».

Вячеслав
МАКСИМОВ.

Доктор Фомичёв:

«Наркомания непобедима? Не верю!»

ЗНАЙ  НАШИХ!

ЛЮДИ ЗЕМЛИ КУЗНЕЦКОЙ
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Фразы

Бросил курить сам –
брось курить другому.

Выкурил сигарету –
спас лошадь.

Убил бобра – спас де
рево.

Можно потерять
лицо. Рожу – никогда.

Всю жизнь боролся с
собой и был непобедим.

Всех денег не зарабо
таешь, часть придётся
украсть.

Молодым у нас туда
им и дорога.

Сволочь – это состоя
ние души.

Зла не помню, запи
сываю.

Обычно я не женат.

Семейное положение:
очень холост.

Экстравакантная дама.

Частолюбие.

Вечнозелёная тоска.

Пешеход был скорее
прав, чем жив.

Подпись к рисунку:
«Задница. Вид спереди»

Братки по разуму.

Что посеешь, то и най
дут.

Объявления:
Продам:
Детскую трёхколёсную

штангу, брюшные прессы,
автомобиль «Тойота – Ко
рона» (самокража из Ново
сибирска), противоугон
ное устройство со взрыва
телем «Кранты6», боль
шую партию виски «Си
вый мерин», англорус

ский словарь на немец
ком языке,  сахарпесок
1:1, позолоченную цепь
к велосипеду, оконные
рамы с видом на море,
набор для ручной лепки
отмазок. Здесь же:сбор
ник «Отмазки для мили
ции», телефон с автодо
носчиком, сигареты с
масляным фильтром,
щенков ваучера.

Разное
Секс по телеграмме.
Приглашаем на трёх

месячные курсы щупки
яиц вручную, ходьбы
под себя. Оплата в СКВ.

Вручаю переходящие
знамёна. Минимальная
партия 200 шт.

Отпускаю грехи. Ми
нимальная партия 10 шт.

Берусь за оголённые
провода. 380 В не предла
гать

Утерянный ПМ
№712346891 считать не
действительным.

Городской морг ждёт
вас в любое время суток.

В ДОГОНКУ ДНЮ СМЕХА

Встречаются два ста
рых пожилых друга, давно
не виделись, ничего друг о
друге не знают. Разговори
лись о жизни о работе.
Один другого спрашивает:

 Ты как жизнь про
жил, чем занимался?

 Да я, как институт за
кончил, устроился в ОКБ,
так там до недавних пор и
работал. Денег платили
мало, поэтому лет десять
назад решил заняться ЛО
ХОТРОНОМ. Поначалу
было сложно: точек мало,
милиция гоняла. Зато сей
час вся область подо мной,
милиционеры честь отда
ют, денег миллионы.

 Да ты что? И я тоже
лохотронщик, только у
меня дела покруче. Я, как
и ты, всю жизнь черт зна
ет, чем занимался, а денег
не видел. И тоже лет де
сять назад ударился в ло
хотрон, и тоже натерпелся
всякого, однако не жалею:
сейчас точки по всей Рос
сии, крутые суммы  на сче
тах в швейцарских бан
ках. Сейчас на «пенсию»
ушел, дела дети ведут.

 Не может быть!!! А как
ты этого добился?

 Всё очень просто. Дело
в зазывалках! Твои зазы
валы что кричат?

 Ну что... «Бесплатные
билеты, беспроигрышная
лотерея» и т.д. и т.п. А
твои что?

 А мои:»ПРОГОЛО
СУЙ, ИЛИ ПРОИГРА
ЕШЬ!»

ТЕННИС
На этой неделе

сборная России по
теннису сыграет в
1/4 Кубка Дэвиса
против Аргентины.
В составе нашей ко
манды, два дня вы
летевшей в Буэнос
Айрес, все сильней
шие игроки страны
– Евгений Кафель
ников, Михаил
Южный, Николай
Давыденко и Ма
рат Сафин. Впро
чем, участие после
днего пока под воп
росом. И дело не
только в травме,
полученной Сафи
ным на вчерашней
тренировке.

Конечно, если
все же врачи позво
лят первой ракетке
России выйти на
грунтовые корты
Аргентины, Марат
сыграет в Кубке Дэ
виса. Но если этого
не произойдет, то
о с в о б о д и в ш е е с я
время он потратит
с пользой для себя.
Как стало известно
из источника бли
жайшего окруже
ния Сафина, Марат
уже интересовался
у Евгения Кафель
никова возможнос
тью взять личный
самолет теннисис
та «напрокат».

Ведь в планах
Марата – посеще
ние в ближайшие

дни американского Лас
Вегаса, где он встретится
с … Анной Курниковой.

Не сложно догадать
ся, с какой именно целью
молодые люди посетят
столицу игорного бизне
са. И дело не в проснув
шейся внезапно страсти
к азартным играм. Речь
идет о страсти иного
рода.

В ЛасВегасе тенниси
сты намерены тайно за
регистрировать свои от
ношения. После брака с
известным хоккеистом
Сергеем Федоровым
Анна наотрез отказалась
воспользоваться вновь
услугами отечественного
ЗАГСа.

Капитан сборной Рос
сии по теннису Шамиль
Тарпищев считает, что
ч е т в е р т ь ф и н а л ь н ы й
матч против сборной Ар
гентины в Кубке Дэвиса
станет самым сложным
для его команды за пос
леднее время. Об этом
сам Тарпищев сказал в
пятницу на прессконфе
ренции. Главной причи
ной этого он назвал рав
ный и одновременно
сильный состав соперни
ка (в команду Аргентины
вошли Давид Налбан
дян, Гастон Гаудио, Ма
риано Сабалета и Гастон
Этлис).

Вовторых, все без ис
ключения россияне толь
ко обретают свою пре
жнюю форму после вос
становительных перио
дов, вызванных травма

ми. Так, у Марата Сафи
на был надрыв сухожи
лия на левой кисти, у
Николая Давыденко  пе
релом одной из костей
левой кисти, Михаил
Южный перенес слож
ную форму простуды, а
Евгений Кафельников
после операции на ноге
по поводу варикозного
расширения вен набрал
лишний вес.

И, наконец, еще од
ной трудностью Тарпи
щев назвал очень медлен
ный грунтовый корт, на
котором будет сыгран
матч. «Грунтовый корт в
Лужниках, постеленный
на матч против тех же ар
гентинцев, был в полтора
раза быстрее, чем будет в
БуэносАйресе,  сказал
наставник россиян.  По
этому матчи станут на
треть длиннее, а посколь
ку наши игроки находят
ся не в лучшей физичес
кой форме, то это нам со
всем не на руку».

Пауэрлифтинг
В столице Татарстана

Казани прошел очеред
ной чемпионат России по
пауэрлифтингу.

В чемпионате приня
ли участие 250 спортсме
нов из 50 регионов. Из ле
нинсккузнечан здесь
приняли участие знаме
нитые атлеты Анна Пав
лова, Константин Павлов
и Татьяна Ельцова. Тать
яна Ельцова в упорной
борьбезавоевала серебря
ную медаль, а Констан

тин Павлов в 8й раз стал
победителем

Чемпионата России.
Причем он предпочел вы
ступать в весовой катего
рии до 60 килограммов,
хотя собственный его вес
не превышает 58 кило
грамм. Павлов в более тя
желой весовой категории
сумел победить своего
именитого соперника из
Алтайского края Алек
сандра Золова. В итоге он
набрал 667,5 килограм
мов, установив российс
кий рекорд. В командном
первенстве отличились
кузбасские девушки,
ставшие чемпионками.
По итогам выступления
сформирована сборная
России. В ее состав вошел
Константин Павлов, ко
торый сейчас готовится к
чемпионату Европы в Со
фии, и Татьяна Ельцова,
которая продолжит под
готовку в качестве запас
ной к чемпионату мира в
Чикаго. Оба этих мероп
риятия запланированы
на май.

ФУТБОЛ
В третьем матче деся

той отборочной группы
чемпионата Европы сбор
ная России уступила в го
стях команде Албании со
счетом 13.

В первом тайме хозя
ева выглядели предпоч
тительнее россиян и
вполне логично добились
преимущества. Если на
18й минуте вратарь Ов
чинников сумел спасти
команду, отразив пе
нальти, то уже на 21й,

Алтын Рракли с близ
кого расстояния забил
гол.

Во втором тайме
главный тренер рос
сийской команды Ва
лерий Газаев попы
тался усилить атаку,
выпустив Каряку и
Бесчастных вместо
Точилина и Гусева.
Кроме того, на 70й
минуте вместо трав
мированного Смерти
на вышел Яновский.

В результате на 76
й минуте Каряка за
бил гол после паса
Лоськова. Однако ал
банцы ответили мяча
ми Алтын Лалы (79) и
Игли Таре (82).

Этот результат зна
чительно уменьшил
шансы сборной Рос
сии на попадание в
финальную часть чем
пионата Европы в
Португалии.

ГОРНЫЕ ЛЫЖИ
Междуреченская

горнолыжница Анас
тасия Попкова, мас
тер спорта России, к
полному комплекту
наград, завоеванных в
этом сезоне на V зим
ней Спартакиаде на
родов Сибири, добави
ла медали чемпионата
России. Выступая на
трассах в Саяногорс
ке, она стала победи
телем в супергигантс
ком слаломе и сереб
ряным призером чем
пионата в скоростном
спуске и гигантском
слаломе.
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